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Т О М Л Е С П Р О М :  
Р И Т М  Ф Е В Р А Л Я

7 ФЕВРАЛЯ выполнили 
суточные задания по вы
возке леса Аргат-Юльский, 
Асиновский, Ингузетский 
леспромхозы, Тогурский ле
сопромышленный комбинат. 
С отставанием от графика 
работали Парабельский,
Аслановский, Линевский 
леспромхозы, Белоярский 
лесопромышленный комби
нат. В целом по объедине
нию Томлеспром при су
точном графике 32.770 ку- 
метров было вывезено 
27.122 кубометра.

С НАЧАЛА МЕСЯЦА 
план выполняет одно пред
приятие — Аргат-Юльский 
леспромхоз. С минималь
ными долгами работают 
Ингузетский леспромхоз, 
Тогурский лесопромышлен
ный комбинат; с крупными 
долгами — Каргасокский 
лесопромышленный комби
нат (минус к плану 10 ты
сяч кубометров), Асланов
ский леспромхоз (4 тысячи) 
и вновь образованный лес
промхоз- — Стрежевской 
(4,4 тысячи). За 7 дней фев 
раля задолженность по вы
возке в целом по комбина
ту составила 44 тысячи ку
бометров.

Неудовлетворительно об
стоят также дела в объеди
нении с заготовкой леса 
— долг с начала месяца со
ставил 32 тысячи кубомет
ров.

РАБОТАТЬ ПО-УДАРНОМУ!
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ЧУЛЫМЛЕСА
Коллектив объединения 

Чулымлес выполнил ян
варский план по всем 
показателям. На 120—140 
процентов выполнили план 
экипажи из Сулзата: Ни
колая Капиноса, Юрия Ку
ца, Владимира Богайчу- 
ка, Петра Лайкома. Успеху 
водителей способствовал 
оператор челюстного по
грузчика Николай Степа
нов. При плане 4.900 он от
грузил 8.400 кубометров.

Хорошо поработали во
дители и операторы Суй- 
гинского леспромхоза. На 
погрузке впереди Александр 
Купец и Александр Чайни
ков. Сверх задания они от
правили семь тысяч кубо
метров. Почти на 160 про
центов выполнили план во
дители экипажа в составе 
Александра Бахмана, Алек
сандра Шпомера, Анатолия 
Водянникова. На 800 кубо
метров перекрыли месячное 
задание водители Петр 
Галик, Владимир Славкин, 
Анатолий Самойлов. На 
разделке вновь отличилась 
бригада Константина На
зарова. Этот известный в 
Молчановском районе кол
лектив в начале декабря! 

1979 года выполнил пяти
летний план. В январе рас
кряжевщики выполнили 
задание на 162 процента. В 

, счет одиннадцатой пяти
летки разделано более пя
ти тысяч кубометров леса.

На втором месте—раскря
жевочная бригада Усть-Чу- 
лымского рейда ветерана 
предприятия Ивана Ефимо
вича Алтурмесова. Среди 
шпалопил-ьщиков ■ отличи
лись бригады Станислава 
Асмуса и Анатолия Ким 
стачева. В. МАЗНЕВ,
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Андрей Михайлович Березкин — старейший водитель 
Ингузетского леспромхоза. Каждый лесовоз, который 
ему доверяют, проходит без капитального ремонта по 
270—300 тысяч километров при норме пробега 90 тысяч. 
Сейчас передовой водитель К лк» г: вин с к or о лесопункта
вывозит лес с вахты Нрмагин Бор, где добивается наи
высшей производительности труда.

Фото Е. Лисицына.

БРИГАДА

НА ПЕРЕПУТЬЕ
О К О Н Ч А Т Е Л Ь Н Ы Й  В Ы Б О Р П РЕД СТО И Т 

С Д Е Л А Т Ь  Б Р И ГА Д Е  Л. Д. УС ТЮ ГО В А  С TQ- 
ГУРС К О ГО  ЛЕ С О П РО М Ы Ш ЛЕ Н Н О ГО  КО М БИ 
Н А Т А .

Б известную на комбина
те бригаду Л. Д.! Устюгова 
приехал я в трудное для 
коллектива время.

— Сказать стыдно, — го
ворит заместитель бригади
ра, тракторист А. М. Голо
щапов, — не работа, а кош
кины слезы. Были дни, ког- . 
да на пять тракторов тре
левали меньше двухсот 
кубометров.

И вот мы в звене, кото
рое возглавляет Я. В. Кисе
лев. Сразу видно, что здесь 
прочно прижились лучшие 
традиции укрупненных
бригад. Друг другу помога
ют, не считаясь, тракторист 
ты или чокеровщик. Яков 
Васильевич быстро вылеза
ет из кабины трактора и 
сноровисто чокерует хлы
сты вместе с Н. С. Колдуно
вым. Аккуратно, вершина
ми к волоку, валит деревья 
И. А. Сарамотин. С прице
лом работает он: думает,
как легче для тракториста 
хлысты взять и подрост 
сохранить. Штабеля звено 
тоже не забывает равнять: 
етрелюют несколько пачек, 
комли щитом тракторным 
поправят. Ведь за нимиле- 
.совозы скоро придут, надо 
беречь время рабочих тран
спортного комплекса.

После обеда бригада на
коротке собралась в вагон
чике обсудить дела. Обме
нялись информацией. Звено 
Я. В. Киселева стрелевало 
шесть пачек. Это норма, а 
вот у других по четыре и 
даже два воза. Трудно вы
полнить план коллективу 
при ' такой работе...

— .Лесосеки летом пооб- 
щипали по гривам, — по
яснил ситуацию начальник 
Белеяровского лесопункта 
М. А." Бахилин. — Лучшее

выбрали, а сейчас в низин
ках дорубаем. Но готовить 
по 40 кубометров на трак
тор — это ни в какие воро
та? Ведь Леонид Дорофае- 
вич Устюгов может и по 
120—130 трелевать...

Михаил Александрович 
настроен решительно. Одна
ко предлагает, чтобы под
нять производительность 
труда, доводить задание 
до каждого звена в отдель
ности. Соответственно и за
работную плату позвенно. 
Однако премию начислять 
от результата всей брига
ды. Таким образом, фор
мально бригада остается под 
одним флагом.

— Это, чтобы видно бы
ло, кто работает, а кто про
хлаждается, — подытожи
вает начальник лесопункта 
свою мысль.

Думаю, что Михаилом 
Александровиче!»! руководят 
благие намерения — улуч
шить работу бригады. Но 
зачем же подобными мера
ми? Ведь взаимозаменяе
мость, взаимопомощь, ма
невр техникой, эффект 
бригадного подряда начисто 
исключаются при работе 
малыми звеньями.

Не согласна с начальни
ком и бригада. Во времен
ных неудачах рабочие ви
нят только себя. По край
ней мере, нет обычного вы
яснения отношений на 
предмет «кто кого обраба
тывает». Не слышно тради
ционных ссылок на неис
правные тракторы, плохое 
питание, дальнюю дорогу 
на лесосеки. И самое глав
ное — ни один рабочий 
бригады Л. Д. Устюгова не 
высказался за разукрупне
ние.

Такое странное противо

стояние мнении наталкива
ет на размышления. Сегод
ня в объединении Томлес
пром наметилась тревожная 
тенденция к разукрупне
нию лесозаготозительных 
коллективов, доказавших 
многолетней успешной ра
ботой свою жизнеспособ
ность, результативность. 
Правда, циркуляра на То- 
гурском лесопромышлен
ном комбинате не издали 
(как, впрочем, и на других 
предприятиях). Но отделы 
объединения самоустрани
лись от решения этого важ
ного вопроса, предоставив 
решать судьбу укрупнен
ных бригад на местах. И 
на каждом предприятии иг
рают в свою дуду. Напри
мер, на Белоярском лесо-, 
промышленном комбинате 
разукрупнение подается 
под видом некоего «экспе
римента», в производствен
ном объединении Чулым
лес — якобы для улучше
ния соревнования между' 
звеньями, тогурские лесо- 

. заготовители — по инициа
тиве руководителей и т. д.

Конечно, создать силь
ный коллектив из 20 чело
век гораздо труднее, чем 
звено из 4—5. Укрупненная 
бригада требует от админи
страции предприятия посто
янного внимания. Нужно 
укреплять кадры, вникать 
в дела коллектива, выпол
нять договорные обяза
тельства. Куда проще — до
вел наряд-задание на звенья 
и пусть себе работают. 
Большую тревогу вызыва
ет «нейтральная» позиция, 
занятая руководителями
объединения Томлеспром. 
Подобное попустительство 
приведет к развалу креп
ких коллективов, станет 
проблематичным внедрение 
бригадного подряда. Хочет
ся напомнить, что именно 
в томских лесах появились 
одни, из первых в стране 
укрупненные бригады. Ра
бота по-новому обобщена и 
одобрена в известном по
становлении ЦК КПСС «Об 
опыте работы Томского, 
Тюменского и Вологодского 
обкомов КПСС по мобили
зации коллективов пред
приятий на повышение эф
фективности лесозаготови
тельного производства».

Но вернемся к бригаде 
Л. Д. Устюгова. Сегодня в 
ней пять звеньев. Это, по
жалуй, много, учитывая 
сырьевую базу лесопункта.

Ведь часть звеньев трудит
ся изолированно. Стало 
быть, теряется преимущест
во работы бригадным мето
дом. Весной и осенью кол
лектив состоит из трех 
звеньев. Так, может, есть 
смысл оставить бригаду на 
базе трех тракторов, соз
дав рядом вторую? В поль
зу этого предложения го
ворит опыт коллектива. 
Именно в 1977 году, когда 
работали тремя звеньями, 
удалось стрелевать по 28 
тысяч кубометров древеси
ны на трактор. При работе 
в 1979 году пятью звеньями
— лишь по пятнадцать ты
сяч кубометров. В 1980 году 
бригада' должна заготовить 
76 тысяч кубометров. Ис
пользуя все резервы про
изводства, такую задачу ме
леет выполнить бригада на 
базе трех тракторов. По 
крайней мере такой рубеж 
преодолен три года назад.

О судьбе бригады мы бе
седовали с мастером И. Г. 
Тыряткиным.

— Работать ребята умеют,
— говорит Иван Григорье- | 
вич, — вальщики И. А. Са- g 
рамотин, М. А. Татаринцев, 
А. Г. Аксешин, трактористы 
Л. Д. Устюгов, А. М. Голо
щапов в бригаде с первых 
дней ее создания. Не ду
маю, что так легко разбре
дутся они по «хуторам». 
Познавшие коллективный 
успех не станут искать его 
в одиночку...

В январе бригада не до
тянула до плана почти 3 
тысячи кубометров. Болел 
Л. Д. Устюгов, не раз вы
водивший бригаду из про
рыва своим личным при
мером. Мешала и дезорга
низация привычных форм 
труда на заготовке. В фев
рале предстоит сделать ре
шающий выбор, стабилизи- 

. ровать обстановку, чтобы 
выполнить принятые обяза
тельства на первый квар
тал и к 110-й годовщине со 
дня рождения Б. И. Лени
на.

Думается, белояровцы сде
лают правильный вывод из 
случившегося, поймут, что 
разрушить легче, чем соз
дать. На освоение нового 
уходят годы. Об этом нуж
но помнить руководителям 
Тогурского лесопромышлен
ного комбината, объедине
ния Томлеспром.

В. СУББОТИН,
Колпашевсккй район.

ИНФОРМАЦИЯ

З а  н а и в ы с ш и й  у р о ж а й  в  т е к у щ е й  п я т и л е т к е

С Е Л Ь Х О З Х И М И Я - 
С Л У Ж Б А  П Л О Д О Р О Д И Я

В соответствии с постановлением Центрального Коми
тета КПСС и Совета Министров СССР «О создании еди
ной специализированной агрохимической службы в 
стране» в области образовано производственное ооъеди- 
нение Седьхозхимия. 3 декабря 1979 года приказом по 
Министерству сельского хозяйства РСФСР председате
лем объединения назначен В. М. Кресс, бывший дирек
тор совхоза «Родина» Томского района.

Наш корреспондент встретился с ним.

О Р И Е Н Т И Р -  

Д Е Н Ь В Ы Б О Р О В
План двух месяцев — к 

дню выборов! Такое обяза
тельство взяли пять бригад 
цеха № 12 манометрово
го завода. Это бригады 
В. С. Гладковой, Г. И. Кли 
новой, В. Н. Демидова 
3. Н. Черненко и Л. П. 
Волохова.

20 тысяч пружин сделала 
бригада участка чувстви
тельных элементов, кото
рой руководит В. Н. Деми
дова. Ежедневно коллек
тив выполняет норму на 
110 процентов. Отлично 
трудятся здесь гиощицы 
труб Т. И. Коршунова, В, В. 
Паргенова и Р. И. Абрамо
ва.

КВАРТАЛЬНЫЙ П Л А Н - 
3 А М Е С Я Ц

В в ы п о л н е н и и  с о ц и а л и с т и 
ч е с к и х  о б я за те л ь с тв , п р и н я 
т ы х  на 1980 го д  р а б о т н и к а м и  
К а р га с о ка -с о го  р ы б о за в о д а ,
л и д и р у е т  К а з а л ь ц е в с ка я
б р и га д а  го с л о в а , в о з гл а в л я е 
м ая Н. Е. Ф а те е в ы м , Р ы б а ки  
с у м е л и  в ы п о л н и т ь  к в а р т а л ь 
н ы й  п л а н  по в ы л о в у  р ы б ы  
м ен ее  чем  за м е ся ц , Д о б ы то  и 
сд а н о  на п р и е м н ы й  п у н к т  
105 и е н т н е р о в  р ы б ы  п р и  п л а 
не 86 ц е н т н е р о в . Б р и га д а  п о л 
на р е ш и м о с т и  к  д н ю  в ы б о 
р о в  в С оветы  н а р о д н ы х  д е п у 
та то в  д о б ы т ь  ещ е не м енее 
20 ц е н тн е р о в .

* Л . Б Р Е Д И Х И Н А .
Каргасокский район.

Н А  В О П Р О С Ы  

С Т Р О И Т Е Л Е Й
Вечера вопросов к ответоз 

состоялись в ДСК и городке 
строителей. О международ
ном положении избирате
лям рассказал лектор об
кома партии Я. Г. Дюканов. 
Первый заместитель пред
седателя горисполкома
B. А. Клеруа информировал
о развитии транспорта и 
служб города, о его заст
ройке. Перед избирателями 
выступили также инструк
тор обкома партии М. А. 
Сечин и начальник ДСК 
Е. А. Калугин, заместитель 
начальника областного уп
равления торговли Г. Т. До
рохов, заместитель началь
ника аптекоуправления
Н. Я. Цымбал.

В городке строителей на 
вопросы отвечали заведую 
щим отделом пропаганды и 
агитации Советского рай
кома партии Г. Л. Яковлев, 
доцент кафедры новой и 
новейшей истории ТГУ
C. . В- Вольфсок, прокурор
области А. И. Князев, пред
ставитель треста столовых 
Г. Д. Зайцева, а также за- 
меетитель начальника уп
равления строительства
Д, А. Шмаков . и начальник 
ЖКК управления строи
тельства П. А. Чеботарев.

О П И Р А Т Ь С Я  

НА ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
Бюро Чаинскрго райкома 

КПСС рассмотрело вопрос _о 
партийном руководстве об
щественными организация
ми в откормсовхозе «Об
ском». Было отмечено, что 
в последнее'время партбюро 
совхоза стало больше вни
мания уделять обществен
ным организациям. Руково
дителями большинства из 
них выбраны коммунисты.

Однако профком еще сла
бо руководит социалисти
ческим соревнованием, а 
партбюро не контролирует 
его работу. Мало инициати
вы проявляет группа на
родного контроля, низка 
действенность рейдов дозор
ных.

Все это сказалось на хо
зяйственной деятельности 
откормсовхоза. Не выпол
нены планы четвертого го
да пятилетки, мало заго
товлено кормов. Не на 
должной высоте трудовая 
дисциплина.

Перед коммунистами сов
хоза поставлена задача: 
строже спрашивать с чле
нов партии, работающих в 
общественных организаци
ях, провести в жизнь ме
роприятия по ликвидации 
имеющихся недостатков.

Д. ПЛЕЩЕНКОВ, 
инструктор Чаинскога 

райкома КПСС.

_ Виктор Михайлович,
что из себя представляет 
новая организация?

__ Томское областное объ
единение Сельхозхимия ор
ганизовано на базе агро- 
химтреста и механизиро
ванных отрядов объедине
ния по производственно- 
техническому обеспечению 
сельского хозяйства (сель
хозтехники), агрохимлабо
ратории и станции защиты, 
растений. Другими слова
ми, вся служба агрохим- 
тоеста, ранее находившаяся 
в подчинении облсельхоз- 
техники,. влилась в» ооласт- 
ное объединение Сельхоз- 
хммия и перешла в веде
ние областного управления 
сельского хозяйства. ,

На местах, в районах об
ласти, создано 5 межраи- 
онных и 7 районных про
изводственных объединений 
Сельхозхимия.

К межрайонным объеди
нениям относятся:

Богашевское (бывшее
спецотделенче). Оно, как и 
прежде, занимается обеспе
чением большей части хо
зяйств области минераль
ными удобрениями и ча
стично — внесением их в 
почву.

Асиновское (бывшее спец- 
отделение). Теперь это вто
рое по своему значению в 
области объединение. По- 
прежнему занимается заво
зом и внесением в почву 
органических и минераль
ных удобрений.

Зырянское объединение 
обеспечивает заготовку и 
внесение органических
удобрений в хозяйствах 
своего района. В перспек
тиве ему предстоит обслу
живать и ■ Тегульдетский 
район.

Первомайское обслужива
ет свой район. Кроме того, 
его развитие предусматри
вает в дальнейшем агрохи
мическое обеспечение хо
зяйств Верхнекетского рай
она.

Колпашевское объедине
ние в настоящее время са
мое слабосильное, но в пер
спективе его ожидает ин
тенсивное развитие, так как 
оно предназначено для об
служивания хозяйств четы
рех северных районов: Па- 
рабельского, Каргасокского, 
Александровского и Колпа- 
шевского.

Организованы районные 
объединения: Томское (на
базе Пригородного спецот- 
деления сельхозтехники), 
Щегарское (на базе Мель- 
никовского спецотделения и 
мехотряда в Баткате), Ко- 
жевниковское (Уртамское 
объединение и Ювалинское 
отделение сельхозтехники), 
Молчановское (спецотделе- 
ние), Кривошеинское и Ча- 
инское объединения вновь 
организуются. Бакчарское 
объединение Сельхозхимия 
организовано на базе Пар- 
бигского механизированного 
отряда сельхозтехники и 
Октябрьского спецотделе
ния. Председателем его на
значен В. Т. Гузеев, до это
го возглавлявший Октябрь
ское спецотделение сельхоз
техники. Нужно отметить, 
что даже в ходе реоргани
зации этот коллектив не. 
снизил темпов работы, а те
перь и наращивает объемы. 
Так, из 12 тысяч тонн тор
фа, вывозимых за день об

ластным объединением, до
ля бакчарцев составляет 
3.150 тонн, или более чет
верти.

— В связи с изменением 
структуры агрохимической 
службы, очевидно, измени
лись и задачи ее?

— Безусловно. И главное 
отличие, если так можно 
выразиться, именно качест
венное. Если раньше заво
зимые в хозяйства мине
ральные удобрения шоферы 
сельхозтехники могли сва
лить где попало и как по
пало — лишь бы скорее ос
вободиться от груза — и не 
думали об их дальнейшей 
судьбе, то теперь они этого 
не допустят, так как не ис
ключено, что веской именно 
им придется вносить эти 
удобрения в почву. Теперь 
мы уже не «договариваю
щиеся стороны», а напар
ники или партнеры, вместе 
с тружениками хозяйств 
кровно заинтересованные 
в получении высоких уро- 
.жаев всех культур.

Объединение Сельхозхи
мия отвечает за научно
обоснованное использование 
минеральных и , органиче
ских удобрений, химиче
ских и биологических
средств защиты растений, 
мелиорантов почв, кормо
вых добавок, ростовых ве
ществ и других- средств хи
мизации сельского хозяй
ства во всех колхозах и 
совхозах. Исходя из этого, 
оно должно разрабатывать 
предложения по перспек
тивам развития химизации, 
соответствующие проекты 
планов, включая определе
ние (на основе данных со
ответствующих обследова
ний агрохимлаборатории) 
потребности хозяйств в ми
неральных удобрениях, из
вестковых , материалах, по
лимерных пленках и дру
гих химических продуктах,
а также в технике для их 
применения.

На объединение возла
гается организация добычи 
торфа, местных известко
вых материалов, выполне
ние работ по первичному 
окультуриванию мелиори
руемых земель, по повыше
нию плодородия земель, 
внесению в почву органи
ческих удобрений, обработ
ка посевов химическими и 
биологическими средствами 
защиты растений й обслу
живание . сельскохозяйст
венной авиацией.

Первостепенной задачей 
являются организация в 
колхозах и совхозах пунк
тов химизации, развитие 
межхозяйственной коопера
ции по строительству скла
дов минеральных удобрений 
и химических средств за
щиты растений, взлетно-по
садочных полос, агрохими
ческих и биологических ла
бораторий и других объек
тов производственной базы 
химизации сельского хо
зяйства.

Главным же в нашей ра
боте я считаю то, что объе
динение Сельхозхимия вме
сте с колхозами и совхоза
ми несет ответственность за 
повышение ‘ плодородия
почв, особенно на орошае
мых и осушенных землях, 
за дальнейший' рост уро
жайности и увеличение ва
ловых сборов всех сельско
хозяйственных культур.

— Насколько я понимаю, 
задача Сельхозхимия —* 
увеличивая постоянно энер
говооруженность, взять на 
себя выполнение всего объ
ема работ по химизации. 
Если так, то когда это про
изойдет?

— Полностью мы смо
жем взять на себя обслу
живание хозяйств не ранее, 
чем к концу одиннадцатом 
пятилетки. В этом же году 
объем работ будет выпол
нен в пределах прошлого 
года, с некоторым, конечно, 
превышением.

— Как во всяком новом 
деле, и У вас, должно быть, 
есть трудности периода ор- 
ганизации и становления.

___ Трудности, конечно,
есть. И первое, с чем я 
столкнулся в своей новой 
роли, — это большие за
труднения с заготовкой тор
фа. Союзтомскмелиррация
в прошлом году, должна 
была сдать в эксплуата
цию 1.500 гектаров торфя
ных полей, а фактически 
набралось каких-то полто
ры сотни гектаров. Теперь 
наше объединение^ постав
лено перед угрозой невы
полнения плана заготовки 
торфа и' вывозки его на по
ля.

Намечается строительство 
производственных баз и по
мещений соцкультбыта на 
Местах, на что нам _ на. пер
вых порах выделено два 
миллиона рублей. И тут 
трудности из-за недостатка 
строительных материалов, с 
подбором подрядчиков,  ̂ Во 
всех, этих вопросах требует
ся помощь областных орга
низаций.

Кроме того, мы сейчас 
поставлены в такое положе
ние, что по всяким пустя
кам приходится обращать
ся к сельхозтехнике, а там, 
как это ни странно, не все
гда к нашим нуждам от
носятся по-государственно
му, хотя постановлением 
ЦК КПСС и Совмина СССР 
предписывалось обеспечить 
своевременное и высокока
чественное проведение ре
монта и технического об
служивания тракторов, ав
томобилей, сельхозмашин и 
оборудования предприятий 
и организаций системы 
объединения Сельхозхи
мия, а также выделение не
обходимых запасных ча
стей для этой техники.

— Не затянулась ли реор
ганизация?

— Большинство наших 
объединений не сбавили 
ритма работы. Там пра
вильно поняли задачи, сто
ящие перед ними на период 
реорганизации. Но вместе с 
тем есть и такие, кто, поль
зуясь перестройкой, осла
бил работу. Это Кожевни- 
козское и Мельниковское 
объединения, которые вы
возят торфа на поля, по 
400—500 тонн в день, хотя 
свободно могли бы удвоить 
и утроить выработку, Ниже 
своих возможностей работа
ют зырянцы, первомайцы, 
каргасокцы и чаинцы. И 
совсем ничего не делали 
весь январь колпашевцы и 
новониколаевцы. (Асинов
ское объединение)...

Учитывая исключительно 
важное значение химиза
ции в деле дальнейшего 
развития сельскохозяйст
венного производства, в на
стоящее время требуется, 
как никогда, более дейст
венная помощь от управле
ний сельского , хозяйства 
райисполкомов, сельхозтех
ники, особенно в передаче 
нашим подразделениям ма
териально-технической ба
зы и укомплектовании их 
высококвалифицирован н ы- 
ми кадрами.

Т Р У ДОВА Я  В А Х Т А  НА СЕЛЕ
Труженики села с одобрением встретили постановле

ние ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О дополни
тельных мерах по подготовке и проведению весенних 
полевых работ в 1980 году». Каждый день ленинской 
трудовой вахты они ‘'стремятся с полной отдачей ис
пользовать для обеспечения высокой урожайности в за
вершающем году пятилетки.

Вот что сообщают из Асиновского района.

ТРАКТОРЫ  —
В П О Л Е

В четвертом квартале 
1979 года отряды плодоро
дия совхозов и подразделе
ний облсельхозтехники вы
везли на поля более 140,6 
тысячи тонн органических 
удобрений. Благодаря на
стойчивым усилиям меха
низаторов план был пере
выполнен на 4 процента.

С большим напряжением 
отряды плодородия продол
жали эту работу в январе. 
За месяц им нужно было 
вывезти 31 тысячу тонн ор
ганики. В три раза больше 
установленного задания до
ставили своими силами на 
поля удобрений механизатор 
ры совхоза имени В. И. Ле
нина. Перевыполняет зада
ния и коллектив совхоза 
«Комсомолец», где . только 
один мехотряд Новокусков- 
скога отделения, возглав
ляемый бригадиром Г. С. 
Догадовым, вывез с начала 
зимы 10 тысяч тонн орга
ники. Хорошо работают в 
з-том хозяйстве механиза

торы И. М. Данилевйч, 
Н. В. Истегечев, В. Е. Кол- 
басов, И. А. Кобелев.

На 124 процента выпол
нили свой план труженики 
совхоза «Филимоновский».

С отставанием от уста- 
новленного графика рабо
тают совхозы имени Киро
ва, «Новиковский» и «Ком
мунист». Не в полную си
лу трудятся на полях и 
коллективы Асиновского и 
Новониколаевского пред
приятий сельхозтехники.

ТЕХН И КЕ —
В Ы С О К У Ю
ГО ТО В Н О С ТЬ

Раньше намеченных обя
зательствами сроков завер
шен ремонт зерноубороч
ных комбайнов в ряде сов
хозов района. Первым по
ставил на линейку готов
ности эти машины коллек
тив ремонтников и механи
заторов совхоза «Комсомо
лец», который был ини
циатором районного со
ревнования за подготовку 
сельскохозяйственной тех

ники в сжатые сроки и с 
высоким качеством. Все 35 
комбайнов здесь были отре
монтированы еще до 1 ян
варя.

Такое же число ком
байнов полностью . под
готовлено в совхозе «Но
виковский». Сдержали свое 
слово и механизаторы сов
хоза имени В. И. Ленина, 
где на линейку готовности 
поставлены все 27 зерно
уборочных агрегатов.

По данным на 25 января, 
в районе осталось отремон
тировать 40 комбайнов.

В хозяйствах идет ре
монт посевной и почвооб
рабатывающей техники. 
Первыми с ним справились 
труженики совхоза «Ком
мунист». Здесь особенно хо
рошо' потрудились кара- 
кольские механизаторы.

Полностью подготовлены 
посевная и почвообрабаты
вающая техника, прицеп
ной инвентарь и комбайны 
в Казанской бригаде совхо
за «Комсомолец», которой 
руководит В. Г. Лебзак. 
Этот коллектив занимает 
первое место в районном 
соревновании отделений хо
зяйств.

О. КОЛЕРОВ,
сотрудник газеты «При- 

чулымская правда».
Асиновский район.
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Н А Ш И  К А Н Д И Д А Т Ы  В Д Е П У Т А Т Ы

В ПОРЯДКЕ ВЕЩЕЙ
Если вы спросите эту 

сероглазую русоголовую де
вушку*. кем она мечтала 
стать в. детстве, вы не уди
витесь, она ответит вам 
так же, как многие ее 
сверстницы: артисткой. И,
правда, какую из девчонок 
не волнует, не будоражит 
слово", «театр? ?;

Есдя .вы спросите ее о 
путц, что она уже выбрала 
себе* может быть, ответ 
покажется чуть странным:, 
стать инженером по водо
снабжению и канализации.

-  Конечно, называется 
моя будущая специаль
ность совсем не поэтично. 
Но как она необходима 
людям, городам, земле! — 
убеждённо говорит второ
курсница технологического 
факультета Томского инже
нерно-строительного инсти
тута Ольга Сумкина.

Это не просто слова. Ро
дилась • выросла ОлЯ да
леко- от Томска, в неболь
шом' туркменском городе 
Ташаузе: Окруженный бес
крайними песками, Ташауз 
живет и цветет лишь бла
годаря кровеносной системе 
рукотворных каналов. И 
пусть вода в них мутная — 
все равно она дает жизнь. 
Родной городок в оазисе, 
шелест жестковатых листь
ев 'тополей и тутовых де
ревьев, тенистая улица, по 
которой десять лет ходила 
в ш колу,'— все это навсег
да остается в сердце.

Детство... Сердечность
дружной' семьи, где она бЫг 
ла уладщей из троих де
тей." Друзья, любимые учи
теля,’ самые волнующие 
книги...

Наверное, оттуда, из ран
них лет, берут истоки при
сущие Ольге спокойствие 
и веселость, энергичность и 
нежность, умение дружить 
и умение работать.

Товарищи по курсу, по 
общежитию ценят в Оле 
отзывчивость, дар всегда 
вовремя прийти на помощь. 
Первой прибежит она к за
болевшей подруге со ста
каном меда, первая засядет 
перед сессией заниматься с 
однокурсницей, неладившей 
с высшей математикой, 
первая храбро двинется в 
кольцо . .хулиганов, обсту
пивших на темной улице 
девочку, ■— именно так бы
ло с Галей Султановой.

Глубокий интерес:: к точ
ным наукам, навык систе

матических занятий помо
гает Ольге учиться, пости
гать основы завтрашнего 
дела. В ее зачетке боль
шинство отличнжх оценок, 
но не в них, конечно, дело. 
Все привыкли к поговорке, 
что «от сессии до сессий 
живут студенты весело». А 
вот Оля в последний день 
перед - экзаменом не за
нимается. У нее оказывает
ся масса иных важных дел 
— собрание, тренировка в 
легкоатлетической секции. 
И образ студента, утонув
шего в конспектах накану
не экзамена, с ужасом по
глядывающего на стреми
тельно бегущие стрелки ча
сов, с нею просто несов
местим.

Дел у студентки всегда 
хватает: второй год она яв
ляется членом курсового 
комсомольского бюро. В 
прошлом году отвечала за 
культурно-массовую рабо
ту, нынче — за спортив
ную. Детская ее мечта о 
театре не забылась. Эта 
увлеченность сценой по
могла ей зажечь, расшеве
лить ребят. Интересной, 
смешной, задорной получи
лась программа концерта 
художественной самодея
тельности, за которую на 
факультетском конкурсе
второкурсники получили
призовое место.

Оля убеждена, что пло
дотворно . организовать день 
здорово помогает спорт. В 
школе она увлекалась бад
минтоном и даже после 
выступления на соревнова
ниях в Москве получила 
звание кандидата в мастера 
спорта. А когда стала сту
денткой, всерьез занялась 
легкой атлетикой.

— Вообще-то я поняла, 
что у томичей на первом 
месте лыжный спорт. Но я 
только здесь впервые в 
жизни встала на лыжи. У 
нас в Туркмении зимы 
очень теплые, снег выпада
ет совсем ненадолго.

Сибирь пришлась по ду
ше светлоглазой южанке. С 
увлечением говорит Ольга 
о месячной геодезической 
практике на чистой речке 
Басандайке. Как красивы 
березовые рощи, сосновые 
боры под Томском. Неда
ром так скучают по род
ным местам родители — 
коренные сибиряки, кото
рые уже долгие годы живут 
в Средней Азии.

А сколько хорошего вспо
минается после возвраще
ния с осенних сельскохо
зяйственных работ. Конеч
но, ездили не природой лю
боваться — убирать под 
дождем увесистую картош
ку, таскать ящики со свек
лой. Это не очень-то легко. 
Но ведь никто не ныл. Ог
лядывая бесконечнее кар
тофельные поля, Оля вспо
минала тогда хлопковые 
плантации, на которых 
столько раз работала вме
сте со своими одноклассни
ками. Это только на кар
тинках кажется, что уборка 
хлопка — дело легкое и 
красивое. Болели к вечеру 
исцарапанные, исколотые о 
жесткие коробочки пальцы. 
Зато на душе было хорошо: 
вон какой ворох «белого 
золота» добыл их класс! 
Это умение радоваться об
щей удаче, чувство празд
ника коллективного труда 
наверное, дала ей еще шко
ла.

... В один из январских 
дней перед лекцией по со
промату в аудиторию, где 
собрались второкурсники 
двух групп ВИК (отделения 
водоснабжения и канализа
ции), вошли заместитель 
декана кафедры электро
техники технологического 
факультета Юрий Алексан
дрович Орлов и предела 
витель партийного бюро 
института. Обращаясь к 
студентам, Ю. А. Орлов 
сказал:

— Нашему институту 
предстоит выдвинуть в 
Томский областной Совет 
народных депутатов своего 
кандидата. Мы peinwftt на
звать члена вашего коллек
тива Ольгу Николаевну 
Сумкину.

Вспыхнуло от волнения и 
смущения Олино лицо. 
Прижав к горячим щекам 
руки, сквозь гулкий стук 
сердца она еле слышала, 
что говорили товарищи по 
группе. А говорили очень 
тепло.

Второкурсница ТИСИ 
Оля Сумкина, лредстави 
тель многотысячной армии 
томского студенчества, 
среди кандидатов в депута
ты. Обычный человек,для 
которого доброта, товарище
ство, преданность делу — в 
порядке вещей. К дню вы
боров Оле исполнится дваД' 
цать лет.

О. КУРБАТСКАЯ.

Получение новых сортов 
ячменя, овса и гороха яв
ляется одним из основных 
направлений в работе На- 
рымской 'государственной 
селекционной станции.
Кроме высокой урожайно
сти, новый сорт должен об
ладать хорошими вкусовы 
ми и технологическими ка
чествами. На станции соз
дано несколько лаборато
рий. Сотрудники лаборато
рии технологии и семенове
дения изучают семена на 
всхожесть, влажность, раз- 
вариваемость гороха, плен- 
чатость овса и ячменя.

Лаборант В. Т. Соснина 
может выполнять все ана
лизы и проводить наблю 
дение по своему профилю, 
Вера Тихоновна учится за 
очно в Томском сельскохо 
зяйственном техникуме.
Своей скромностью, испол 
нительностью, большой об 
пдественной работой комсо 
молка В. Т. Соснина завое 
вала авторитет среди ра 
ботников станции. Она вьг 
двинута кандидатом в де 
путаты Колпашевского го
родского Совета народных 
депутатов.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.

НА СНИМКЕ: В. Т. Сое
нина ставит на проращива 
ние семена ячменя.

Колпашевский район.

С О В ЕТ У Е ТС Я  АКТИВ
Совещание идеологиче

ского актива прошло в сре
ду в Йырянском райкоме 
КПСС. Оно было посвящено 
претворению в жизнь по
становления ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР и 
ВЦСПС «О дальнейшем ук
реплении трудовой дисцип
лины и сокращении текуче
сти кадров в народном хо
зяйстве».

Доклад о задачах идеоло- 
•гического актива района по 
реализации этого программ
ного документа ' на сове
щании сделал второй секре
тарь райкома партии И. И. 
Ченцов. Затем с рассказом 
об актуальных проблемах 
развития экономики и со
вершенствования хозяйст
венного механизма вы
ступил лектор Ъбкома 
КПСС Б. А. Рыбин. Между
народному положению,
проблемам идеологической 
борьбы на современном 
этапе посвятил выступле
ние доцент университета 
Н. С. Черкасов.

В совещании приняли 
участие секретари партий
ных организаций предприя
тий и учреждений, их за
местители по идеологиче
ским вопросам, пропаганди
сты всех форм политиче
ского и экономического об
разования, руководители 
агитколлективов, первич
ных организаций общества 
«Знание».

В. СТЕПАНОВ.

И ЗБИ РАТЕЛ И
Ч ЕСТВ У Ю Т

П ЕРЕД О ВИ К О В
Для агитпункта на Кар- 

гасокском лесопромышлен
ном комбинате выделили 
светлое,' просторное поме
щение прямо в здании 
управления предприятием. 
Взгляд привлекают стелла
жи с политической литера
турой, посвященной совет
ской демократии, предстоя
щим выборам в Верховный 
Совет РСФСР и местные 
Советы народных депута
тов, советскому образу жиз
ни. Периодические издания 
сосредоточены на специаль
но выделенном для этого 
столе. На стене — стенд, 
показывающий развитие 
предприятия со времени 
прошлых выборов в Вер
ховный Совет. Работает 
цветной телевизор — прием 
цветных передач налади
ли в экспериментальном 
порядке местные радиотех
ники.

Размеры помещения по
зволяют систематически
проводить здесь массовые 
мероприятия: лекции, бе
седы, встречи с интересны
ми людьми. Недавно в 

%

агитпункте состоялось чест
вование передовиков про
изводства комбината.

В. КОНСТАНТИНОВ.

О ТВЕЧА Я  
НА КА Ж Д Ы Й  

В О П Р О С
В селах Бакчарского 

района проходят вечера во
просов и ответов для из
бирателей. Райком, партии 
создал для этого две ин
формационно - пропаганди
стские группы. Одной из 
них руководят секретари 
райкома КПСС, другой — 
председатель райисполкома 
и его заместители. В каж
дую, как правило, входят 
представители администра
тивных органов, работники 
медицинских, торговых, бы
товых учреждений, лекто
ры. Вопросы по возможно
сти собираются заранее.

Вот как проходил недав
но такой вечер вопросов и 
ответов в селе Поротникове 
■— центре совхоза им. Ка
линина. Зал местного Дома 
культуры был переполнен. 
Сначала секретарь райкома 
КПСС В. И. Сибикин рас
сказал избирателям об ито
гах экономического разви
тия Томской области и 
Бакчарского района в ми

нувшем году и о задачах, 
стоящих перед трудящими
ся района в последнем году 
пятилетки. На вопросы о 
мерах по предупреждению 
нарушений социалистиче
ской законности отвечал 
народный судья Д. А. Щел- 
канов, о развитии медицин
ской службы рассказывал 
заместитель главного врача 
райбольницы Д. А. Чернов. 
О работе учреждений тор
говли на вопросы избирате
лей отвечал заместитель 
председателя райпо Г. С. 
Титов. Много вопросов о 
международном положении 
было задано члену лектор
ской группы райкома КПСС 
Н. Ф. Панафидину.

В районе прошло уже 
одиннадцать таких вечеров.

С. ВАСИЛЬЕВ.

А ГИ Т П О Е З Д  В ПУТИ
Каждую неделю отправ

ляется в очередной рейс 
агитпоезд Первомайского 
райкома партии. Член лек
торской группы райкома, 
представители бытовых, 
медицинских учреждений, 
органов охраны правопо
рядка, агитбригада одного 
из крупных домов культу
ры размещаются на не
скольких машинах и едут

по. намеченному маршруту. 
Поезд посетил недавно пос.
Францево ---- центр Чичка-
Юльского лесопункта Ком
сомольского леспромхоза. 
Затем его путь лежал в 
колхоз «Заря». Здесь участ
ники поездки посетили 
Ежинский молочнотовар
ный комплекс и Ежинскую 
животноводческую ферму.

Агитпоезд райкома КПСС 
продолжит свою работу и 
после выборов в Верхов
ный Совет РСФСР и мест
ные Советы народных де- 
пмтатов.

А. АЛОВ.

ЗИМ Н И Й  П Р А ЗД Н И К
Зимний праздник «Рус

ские узоры» состоялся 
в поселке Степановка 
центре Аслановского лес
промхоза Верхнекетского 
района. Его организаторы 
посвятили праздник пред
стоящим выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и 
местные Советы народных 
депутатов. В этот день в 
поселке прошли беседы о 
социалистической демокра
тии, советском образе жиз
ни. Агитаторы рассказыва
ли лесорубам о кандидатах 
в депутаты, лучших людях 
коллектива. А затем со
стоялись традиционное ка
тание на русских тройках, 
выступления самодеятель
ности, веселые игры и тан
цы. До самого вечера над 
северным поселком звуча
ла музыка.

В. ВИКТОРОВ.

Эстаф ета
комсомольской

заботы
Завершен важный этап 

строительства Саяно-Шу
шенской ГЭС — смонтиро
ван статор турбины четвер
того агрегата. Эту работу 
выполнила комсомольско- 
молодежная бригада В. Де- 
миденко.

Побывавший на стройке 
к о р р е с п о н д е н т  ТАСС 
А. Щигленко сообщает, что 
эстафету передового кол
лектива приняла бригада 
плотников - бетонщиков 
С. Коненкова, которая на
чала возводить шахту для 
электрической машины.

Молодежь объявила чет
вертый агрегат объектом 
особой комсомольской забо
ты. Бригады молодых гид
ростроителей будут тру
диться на ответственных и 
сложных участках ком
плекса: на монтаже турби
ны и генератора, ...на бето
нировании водовода и пло
тины.

Инициативу сибиряков 
поддержали комсомольцы 
ленинградских объединений 
«Металлический завод» и 
«Электросила». Они обяза
лись досрочно поставить в 
Саяны рабочее колесо тур
бины и другое оборудование 
для четвертого агрегата, 
чтобы обеспечить его пуск 
в октябре этого года.

Саяногорск,
Красноярский край.

Лечитесь травами
Первые заказники лекар

ственных трав созданы в 
Шилкинском и Улетовском 
районах Читинской области, 
передает корреспондент 
ТАСС Л. Фадеев. Под охра
ну взяты заросли бруснич
ника, чабреца, шиповника и 
боярышника.

Из двухсот основных ви- 
- дов трав, используемых 
медициной, в Забайкалье 
произрастает около семиде
сяти. Каждое лето в леса и 
и на луга выходят тысячи 
сборщиков лекарственных 
растений. Осенью они сда
ют на приемные пункты 
немало толокнянки, березо
вой почки, боярышника, че
ремухи. В прошлом году 
таким образом было заго
товлено 16 тонн лекарствен
ного сырья.

Фармацевты снарядили 
экспедицию на север обла
сти, в район Байкало-Амур
ской магистрали. Они выя
вили зоны целебных расте
ний.

Чита.

Заказы" принимают 
на селе

Длиннополые &убы, ост
роверхие шапки и рукави
цы — такова рабочая одеж
да чабанов. Ее изготовление 
поставлено на промышлен
ную основу.

Корреспондент ТАСС
Р. Козьмин рассказывает, 
что для этого в Кызыле со
здано объединение «Тува- 
швейбыт». Работники' при
емных пунктов на месте 
принимают заказы и до
ставляют чабанам готовые 
изделия.

Сельская служба быта 
получает в Туве все боль
шее развитие. Расширяется 
сеть районных комбинатов, 
приемные пункты функ
ционируют практически в 
каждом совхозе.

Кызыл.

Песни бабушкиной 
юности

Приятным сюрпризом для 
любителей народной музы
ки Бурятии стал(а весть о 
том, что всесоюзная фирма 
«Мелодия» записала вы
ступление фольклорного 
ансамбля из села Санага 
Закаменского района.

Такую популярность са
модеятельным артистам
принесла их любовь к ста
ринному песенному творче
ству. В исполнении ансамб
ля звучат песни скотоводов, 
массовые игровые напевы, 
национальные хороводы. 
Артисты-любители горного 
села готовят концертную 
программу ко второму все
союзному фестивалю само
деятельного художествен
ного творчества трудящих
ся.

В Забайкальской респуб
лике, как отмечает коррес
пондент ТАСС Д. Санжиев, 
75 тысяч энтузиастов увле
каются искусством. Они 
объединены в четыре тыся
чи самодеятельных коллек
тивов.

Санага,
Бурятская АССР.

В  И С П О Л К О М Е  О Б Л А С Т Н О Г О  С О В Е Т А  Н А Р О Д Н Ы Х  Д Е П У Т А Т О В

БОЛЬШЕ ПРОИЗВОДИТЬ КОРКОВЫХ КОРНЕПЛОДОВ
Исполнительный комитет 

обдастного Совета народ
ных депутатов рассмотрел 
вопрос о мерах по увели
чению производства и по
вышению урожайности кор
неплодов в хозяйствах об
ласти" “ у ■ ■"

Облисполком высоко' оце
нил опыт совхозов имени 
50-летия СССР и «Октябрь» 
Томского района, колхоза 
«1 М ая»’ Первомайского 
района; ' Нарымской селек
ционной станции, где уде
ляют большое внимание 
возделыванию корнеплодов, 
получают урожай их по 200 
и более центнеров с гекта
ра. Введение в рацион мо
лочного . стада корнеплодов 
значительно повышает его 
продуктивность (годовые 
надои от коровы достигают 
3,000—4,000 кг ), плодотвор
но сказывается на физио
логическом состоянии жи
вотных, .позволяет получить 
здоровый приплод.

Однако в большинстве 
совхозов и колхозов возде
лывание кормовых корне
плодов почти не практи
куется. Лишь в части хо
зяйств засевают небольшое 
количество гектаров, уро
жай корнеплодов низкий. 
Особенно плохо налажено 
производство корнеплодов в 
Кожевниковском, Шегар- 
ско.м и Бакчарском райо
нах. План производства 
этого корма в прошлом го
ду выполнен хозяйствами 
области лишь на 30 про
центов. Областное управле
ние сельского хозяйства, 
районные сельхозорганы, 
руководители хозяйств не 
провели необходимой орга
низаторской работы по по
полнению рационов сочны
ми кормами.

Облисполком предложил 
производственному управ
лению сельского хозяйства 
облисполкома, трестам
Скотопром и Св и н о -

пром, раигорислолкомам, 
районным сельскохозяйст
венным органам, руководи
телям совхозов и колхозов 
в 1980 году увеличить посе
вы корнеплодов и повысить 
урожайность, заготовить их 
по одной тонне на корову. 
Валовой сбор корнеплодов. 
по области определен в 100 
тысяч тонн. Исходя из это
го, до районов доведено за
дание.

Производственное объе
динение Сельхозхимия обя
зано обеспечить своевре
менную доставку и внесе
ние под корнеплоды мине
ральных удобрений, ядохи
микатов и гербицидов. 
Предприятиям этого объе
динения, совхозам и колхо
зам установлено также за
дание по вывозке органиче
ских удобрений.

Райгорисполкомам, руко
водителям хозяйств пору
чено создать специализиро
ванные звенья по выращи

ванию корнеплодов, орга
низовать их работу по ме
тоду хозрасчетного бригад
ного подряда.

Для изучения опыта воз
делывания корнеплодов соз
даны школы на базе совхо
за им. 50-летия СССР и 
Нарымской государственной 
селекционной станции, где 
пройдут подготовку руково
дители хозяйств, агрономы, 
звеньевые, механизаторы.

Нарымской государствен
ной селекционной станции, 
Томской опытной сельско
хозяйственной станции и 
объединению «Томич» уста
новлено задание по произ
водству семян кормовых 
корнеплодов.
. В целях максимальной 

механизации возделывания 
корнеплодов Облсельхозтех- 
нике предложено завезти 
необходимое количество по
севной, почвообрабатываю
щей и уборочной техники.

Производственному уп
равлению сельского хозяй
ства, трестам Скотопром 
и Свинопром предложено 
подготовить проектно-смет
ную документацию и осу
ществить в 1980—1982 гг. 
силами подрядных органи
заций и хозспособом строи
тельство хранилищ на 50 
тысяч тонн.

Сельскохозяйс т в е н н ы м  
органам и научным учреж
дениям рекомендовано до 1 
апреля издать плакаты и 
брошюры по обобщению 
опыта возделывания кор
мовых корнеплодов.

Производственному уп
равлению сельского хозяй
ства совместно с обкомом 
профсоюза работников сель
ского хозяйства поручено 
разработать условия социа
листического соревнования 
и определить меры поощ
рения за получение наи
высшего урожая корнепло
дов.

С О С Т О Я Н И Е
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ
У Ч Е Б Ы
в тресте Спецстроймехани- 
зация проанализировал
партком управления строи
тельства. В его подразделе
ниях создано 4 экономиче
ские школы, 16 школ ком
мунистического труда. От
мечено, что партийная и 
профсоюзные организации, 
руководители предприятий 
треста слабо направляют 
учебу кадров, исходя из 
требований постановления 
ЦК КПСС «О работе пар
тийных организаций Баш
кирии по усилению роли

экономического образова
ния трудящихся в повыше
нии эффективности произ
водства и качества работы 
в свете решений XXV съез
да КПСС». В некоторых 
школах занятия проходят 
на низком теоретическом 
уровне, допускаются их 

, срывы. Ряд руководителей 
— В. И. Гущин, В. И. Ле- 
мешко, И. Н. Чигиринский, 
Н. И. Дикарев, В. М. Пост
нов, В. А. Исаков — нигде 
не учится.

Партком обязал устра
нить отмеченные недостат
ки и предупредил руково
дителей треста, партийных 
и профсоюзных организа
ций, что они несут персо
нальную ответственность 
за постановку экономиче
ской подготовки кадров.

Воспитывать
убежденных

* Состоявшаяся в авто
дорожном техникуме на
учно-теоретическая кон
ференция была посвяще
на вопросам формирова
ния идейной убежденно
сти и активной жизнен
ной позиции будущих 
специалистов. «Форми
рование коммунистиче
ской убежденности — 
главное направление
деятельности партийной 
организации техникума» 
— так назывался доклад 
преподавателя Л. В. Тук- 
мачева. Выступление 
Т. М. Курзиной было по
священо общественно-по
литическому воспитанию 
; учащихся. Педагоги де
лились опытом работы 
по коммунистическому 
воспитанию учащихся.

Под прикрытием «временности»
РЕЙД ПЕЧАТИ И НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

Сбережение топлива и энергии было названо на но
ябрьском (1979 г.) Пленуме ЦК КПСС важнейшей госу
дарственной задачей. В зимний, наиболее напряженный 
период особенно недопустимы факты расточительства.

Некоторые предприятия 
города, как выяснилось в 
ходе рейда, используют 
электроэнергию для отоп
ления.

Вот базы производствен
но-технологического обслу
живания и комплектации 
объединения Томсктрансгаз 
и треста Томскгазстрой. 
Здесь вместо паровых кот
лов — самодельные элек
трокотлы, различные элек
тронагреватели и дизельные 
электростанции. Службы 
этих баз раскиданы по ва
гончикам и просто сараям. 
Словно и не собираются 
объединение и трест обос
новываться надолго. Если 
руководителей объединения 
Томсктрансгаз можно как- 
то понять (всего второй год 
существует его база), то 
трест Томскгазстрой обуст
раивается уже пять лет. И 
за это время почти ника
ких изменений. Вернее, из
менения в худшую сторо
ну.

В зданий конторы Томск- 
газстроя окна выбиты. Са
мое теплое место на втором 
этаже — в кабинете на
чальника, где поставлены 
электропечи. Но, к сожа
лению, никого из руково
дителей мы не застали (на
чальник базы А. Е. Волохов 
— в Стрежевом, там основ
ной их участок, начальника 
отдела реализации М. А. 
Арраста вызвали в управ
ление треста). Не нашли 
также и электрика.

Мастер С. И. Парфенов 
показал «энергетическое хо
зяйство» базы, но -и тут хо
зяина не чувствуется. В ко
тельной дыры в окне за
крыты какой-то тряпкой, 
стены обгоревшие, закоп- 
ченые. На вопрос, разве 
был пожар, один из рабо
чих ответил: «Да нет, это 
следы от паяльной лам
пы...»

В гараже — та же непри
глядность помещения и тот 
же холод. У самодельных 
электрокотлов оголены кон
тактные соединения, они 
находятся под напряжени
ем.

Все это не волнует руко
водителей базы и самого 
треста Томскгазстрой, как 
не волнует их то, что они 
расходуют электроэнергии в 
20 раз больше, чем надо 
для освещения и техниче

ских нужд. Каждый месяц 
85'—90 тысяч киловатт-часов 
энергии тратится базой на 
отопление. И все впустую: 
тепла все равно нет, вет
хие здания и вагончики 
плохо его сохраняют. А о 
подключении к централь
ному теплоснабжению ве
дутся разговоры уже пять 
лет. Да за эти годы можно 
было бы сделать свою ко- 

. тельную, как поступили их 
соседи — нефтяники (база 
УМНЦС)!

Конечно, и своя котель
ная — временный выход 
из положения. Надо, чтобы 
тепло было постоянным, 
поэтому необходимо тресту 
срочно заняться проблема
ми постоянного отопления 
и централизованного элек
троснабжения.

Пора бы решать эти воп
росы также таким органи
зациям, как объединение 
Томскнефть, управление 
осушительно - оросительных 
систем облисполкома, Том
ское территориально-геоло
гическое управление и уже 
упомянутое ранее объедине
ние Томсктрансгаз. Их базы 
расходуют лишь пятую 
часть от общего количества 
используемой электроэнер
гии рационально, а четыре 
пятых идет на отопление — 
это более 800 тысяч кило
ватт-часов за три месяца. 
Если пересчитать на деньги, 
расходуется непроизводи
тельно 40 тысяч рублей за 
квартал.

Невосполнимый потерей 
является использование де
фицитного дизельного топ
лива на отопление. Так, на 
базах комплектации Том
ского территориально-геоло
гического управления еже
месячно сжигается 10—12 
тысяч литров.

-— Ничего не можем сде
лать, _ —• разводит руками 
директор автобазы управле
ния А. К. Антипин, — жи
вем, как на колесах, без 
электрогенераторов замерз
нем совсем, ибо котельная 
у нас маломощная.

А  в мастерских и в гара
же ворота не закрываются, 
кругом щели. А. К. Анти
пин объяснил это... силь
ными ветрами, которые ду
ли осенью. На базе «нашли» 
выход: занялись установкой 
электрогенераторов. И полу-

чттлось, что оба источника 
тепла работают вхолостую. 

Неэкономно используется 
базами управления электро
энергия и в целях освеще
ния. Днем горят прожекто
ры, и забывчивость сторо
жей тут не при чем. Про
сто свет невозможно вы
ключить, так как нет спе
циального приспособления. 
Лампочки в помещениях 
завышенной мощности — 
по 500—1.000 ватт.

На складе № 2 базы орса 
геологоуправления, где хра
нятся ценные товары, 
страшный холод. Когда мы 
зашли сюда, за столом, съе
жившись. сидела кладовщи
ца Ё. И. Кокман, прямо 
над ее головой ярко светила 
огромная лампочка.

— Греться в вагончик бе
гаем, ■— пожаловалась она 
нам.

А начальник базы В. Д, 
Зайцева добавила:

— Это нас, так автобаза 
обслуживает теплом и све
том.

Но главный энергетик ав
тобазы М. И. Качалов отка
зался признать склады орса 
за свой участок. И лишь 
директор А. К. Антипин 
подтвердил слова В. Д. Зай
цевой. Он пожаловался на 
то, что срываются сроки 
подключения к теплотрассе. 
Словно это зависит от кого- 
то со стороны.

Бездействие руководите
лей привело базы назван
ных организаций к тому, 
что они пребывают в со
стоянии «временности». Хо
тя пора бы им уже устраи
ваться капитально. А  мо
жет, руководителям это 
удобнее? Спросу поменьше, 
и расточительство электро
энергии оправдано: лими
ты-то для временных за
вышены, Но ничем нельзя 
оправдать бесхозяйствен
ность.

А БАРЫШНИКОВ,
заведующий сектором 
энергетики нештатного 
отдела областного коми
тета народного контро
ля, главный инженер 
э н е р г о с б ы т а  Томск

энерго;
Г. ИОДСТРИГИП, 

нештатный инспектор 
отдела;

А. КАМЕНСКИЙ, 
инспектор энергосбыта 

Томскэнерго;
Т. МЕДВЕДЕВА, 

наш кор р .

I
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Со словом к современнику
С XIV ОБЛАСТНОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ»
Состоялась XIV областная 

отчетно-выборная конфе
ренция общества «Знание». 
Ее делегаты представляли 
внушительный отряд чле
нов общества — больше 
шестнадцати тысяч человек, 
объединенных в четыре го
родские, шестнадцать рай
онных и 526 первичных ор
ганизаций. В составе чле
нов общества—два академи
ка, два члена-корреспон- 
дента АН СССР и отрасле
вых академий, 169 докторов 
наук и профессоров, 1.375 
кандидатов наук и доцен
тов. Активисты общества — 
это научные работники и 
преподаватели вузов, учи
теля, врачи, юристы, работ
ники литературы и искус- 

■ ства, партийные и совет
ские работники, хозяйст
венные руководители, спе
циалисты народного хозяй
ства. Это — большая сила, 
способная решать крупные 
идеологические задачи, по
ставленные партией перед 
организаторами лекционной 
пропаганды в стране.

«В центре лекционной и 
массово-политической рабо
ты, — говорится в поста
новлении ЦК КПСС «О  
дальнейшем улучшении
идеологической, политико
воспитательной работы», — 
должны быть самые живо
трепещущие вопросы внут
ренней и международной 
жизни, борьба за повыше- 
-ние эффективности произ
водства и качества работы,

укрепление дисциплины и 
организованности, воспита
ние непримиримости к ан
тиобщественным проявле
ниям, враждебной идеоло
гии и морали». Успешно 
решать эти нелегкие, зада
чи можно только тогда, 
когда каждая организация 
общества «Знание» станет 
подлинно творческим кол
лективом, способным вести 
пропаганду ‘ политических и 
научно-технических знаний 
на самом высоком уровне.

Именно эти требования 
предъявляет к работе ор
ганизаций общества поста
новление ЦК КПСС «О со
стоянии и мерах улучше
ния лекционной пропаган
ды».

Как же решаются они 
нашей областной организа
цией общества «Знание»?

Как явствовало из отчет
ного доклада председателя 
правления областной орга
низации общества, профес
сора А. Н. Диденко и 
выступлений делегатов, об
ластная организация обще
ства за три отчетных года 
проделала значительную 
работу по повышению ка
чества лекционной пропа
ганды и совершенствованию 
деятельности всех звеньев 
организации. Существенно 
расширилось участие наи
более подготовленных чле
нов общества, прежде всего 
научных работников, в си
стематическом чтении лек
ций в трудовых коллекти

вах. Регулярно, в том чис
ле и в сельских районах, 
стали проводиться «дни 
науки», «дни профессора», 
зарекомендовавшие себя
как действенная форма 
привлечения к лекционной 
работе наиболее квалифи
цированных научных кад
ров. Только в 1978 и 1979 
годах в «днях профессора» 
приняли участие 148 докто
ров наук и профессоров, 
выступивших в более чем 
500 трудовых коллективах.

Увеличилось число лек
ций по проблемам развито
го социализма, советского 
образа жизни, идеологиче
ской борьбы на современ
ном этапе. Выросла сеть 
народных университетов 
(их сейчас 137, и они охва
тывают более 50 тысяч 
слушателей), кинолектори
ев. Больше лекций стало 
читаться по тематическим 
циклам. Повысился уровень 
работы с кадрами. Функ
ционируют постоянно дей
ствующие семинары по 
различным отраслям зна
ния, школы молодого лек
тора. Улучшить работу ор
ганизаций общества помог
ла переаттестация лектор
ских кадров. Организации 
общества стали лучше об
служивать нефтяников се
вера, строителей Томского 
нефтехимического комбина
та, тружеников животно
водства, лесной промыш
ленности.

Активное участие при

нимают члены общества в 
подготовке к выборам в 
Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы народных 
депутатов, 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Стала конкретнее и дей
ственнее пропаганда науч
но-технических знаний, в 
частности, знаний по эко
номике, пропаганда поста
новлений ноябрьского
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС, 
решений партии об улучше
нии планирования и эконо
мики производства, повы
шении эффективности и 
качества работы, укрепле
нии дисциплины труда. 
Лекторы общества, правда, 
с запозданием подключа
ются к пропаганде ком
плексной программы «Си-, 
бирь».

Вместе с тем конферен
ция выявила в работе орга
низаций общества «Знание» 
немало недостатков. До
кладчик самокритично при
знал, что лекционная про
паганда у нас не всегда еще 
соответствует возросшему 
образовательному уровню 
наших людей, не вполне 
учитывает динамичность 
социально - экономической 
практики и духовной жиз
ни советского общества, 
обострение идеологической 
борьбы на международной 
арене. ' Многие лекторы об
щества кще не умеют до
статочно глубоко разъяс

нять аудитории основопола
гающие принципы марк
сизма-ленинизма, теории и 
практики развитого социа
лизма, сущность и крите
рии социалистического об
раза жизни, советской де
мократии. Лекций по обще
ственно-политической тема
тике читается все еще не
достаточно, особенно в Зы
рянском, Тегульдетском, 
Кожевниковском, Кривоше-' 
инском районах. Недоста
точно наступательны и ред
ки квалифицированные
лекции по атеистической 
тематике. Об этом говорил, 
в частности, делегат кон
ференции член-корреспон
дент АМН СССР Н. В. Ва
сильев.

Порой неглубоко освеща
ются в лекциях важней
шие вопросы планирования 
и управления экономикой, 
проблемы повышения про
изводительности труда и 
улучшения качества про
дукции. Далеко не всегда 
лекции на эти темы тесно 
связываются с нуждами 
производства, с решением 
стоящих перед аудиторией 
народнохозяйственных за
дач. Старший геолог Карга- 
сокской нефтеразведочной 
экспедиции А. Е. Баженов 
резонно критиковал прав
ление областной организа
ции общества за недостатки 
в лекционном обслужива
нии северных районов. Для

коллективов экспедиций 
почти не читаются лекции, 
которые им особенно нуж
ны: по проблемам разви
тия поисков нефти и газа 
в Западной Сибири и, в ча
стности, по проблемам па
леозоя. Редко наведывают
ся на север наши видные 
ученые-геологи. Между тем 
пристальное внимание к 
нуждам коллективов . веду- 
чецих отраслей. народного 
хозяйства области, комсо
мольско-молодежных стро
ек является прямой обязан
ностью областной организа
ции общества «Знание». 
Именно на этих рубежах 
должны сосредоточиваться 
самые квалифицированные 
силы, вестись поиск новых, 
более эффективных форм 
пропаганды политических и 
научно-технических знаний.

Областная организация 
должна лучше использовать 
научный потенциал том
ских вузов и НИИ, а также 
учреждений филиала Си
бирского научного центра. 
Об этом, в частности, гово-.. 
рили на конференции пред
седатель правления орга
низации общества «Знание» 
Советского района, доцент 
ТИАСУРа А. А. Кузьмин и 
секретарь парткома Том
ского филиала СО АН 
СССР доктор физико-мате
матических наук Ю. С. Ма- 
кушкин.

И докладчик, и выступав
шие — тот же А. А. Кузь
мин, а также председатель 
областного научно-методи
ческого совета по пропаган
де литературы и искусства 
доцент университета Р. И. 
Колесникова — говорили о 
необходимости повысить
уровень лекций по про
блемам коммунистиче

ской морали и нравствен
ности. Р. И. Колеснико
ва подробно останови
лась на важности эстети
ческого воспитания моло
дежи как средства борьбы с 
бездуховностью, с разла
гающим влиянием буржу
азной масс-культуры, с раз
личного рода рецедивами 
мещанства. О необходимо
сти уделять самое при
стальное внимание молоде
жи, в частности учащимся 
профтехучилищ, говорила и 
мастер производственного 
обучения ГПТУ-34 Герой 
Социалистического Труда 
П. Ф. Фролова. Горький уп
рек адресовала она первич
ной организации общества 
«Знание» шефствующего 
над училищем завода рези
новой обуви, представители 
которой ни разу(!) не вы
ступили перед учащимися. 
Выступающая правомерно 
подняла вопрос об участии 
организаций общества в 
подготовке наставников мо
лодежи, в приобщении их 
к педагогической культуре 
и знаниям.

Как отмечалось на кон
ференции, существенными 
недостатками страдает и 
лекционная пропаганда
сельскохозяйственных зна
ний. Председатель правле
ния Шегарской районной 
организации общества П. И. 
Вяткин обратил внимание 
на то, что среди лекторов, 
приезжающих на село из 
Томска, почти никто не 
выступает на сельскохо
зяйственные темы. Слабо 
вовлекаются в эту работу 
руководители и специали
сты сельскохозяйственных 
предприятий. Положитель
ный опыт, накопленный, в 
частности, в Шегарском

районе, распространяется
слабо.

До сих пор в ряде райо
нов некоторые Лекции чи
таются неквалифициро
ванно, они скучны по фор
ме и не глубоки по содер
жанию. А  ведь непрочи
танная лекция приносит 
обычно меньше зла, чем 
лекция поверхностная или 
недобросовестно подготов
ленная.

Существенные недостатки 
есть и в организационно- 
массовой работе подразде
лений общества на всех 
уровнях. В рядах членов 
общества немало «мертвых 
душ». Многочисленные пла
ны и решения . .нередко 
кладутся под сукно, их вы
полнение контролируется 
слабо; или вообще не конт
ролируется. Об этом горячо 
говорил в своем хорошо^ар
гументированном ' выступле
нии председатель ревизион
ной комиссии областной ор
ганизации общества, про
фессор М. Т. Самсонов.

На конференции,. выступи
ли секретарь Томского об
кома КПСС ‘ГГ Я. Слезко и 
заместитель председателя 
правления общества . «Зна
ние» РСФСР И. А. Вино
градов. .......

Конференция приняла.-по
становление, . направленное 
на улучшение работы, обла
стной организации, на 
объединение сил и четкую 
координацию деятельности 
всех идеологических учреж
дений, занимающихся лек
ционной пропагандой.

Избран новый состав 
правления областной., орга
низации общества. Предсе
дателем правления вновь 
избран профессор А. Н. Ди
денко.

СТ ЕПЕНЬ Т Р Е З В О С Т И

Ц

В начале декабря про
шлого года на имя началь
ника жилищно-коммуналь
ного управления Томского 
лесопромышленного комби
ната поступила докладная 
от кочегаров районной ко
тельной. Но входящие бу
маги иногда обладают свой
ством не приходить туда, 
куда им : нужно. Докладная 
эта, лишенная руководящей 
резолюции, канула в лаби
ринтах канцелярских па
пок.

Конфликт между кочега
рами и заведующим ко
тельной разрастался, сдоб
ренный дождичком равно
душия, На стол начальни
ка ЖКУ легло еще одно 
послание рабочих. Пока эта 
бумага ходила по инстан
циям, оскорбленный в сво
их чувствах Василий Бори
сович Анохин (заведующий 
котельной) явился к своим 
подчиненным на дежурство 
(9 января), нетвердым ша
гом подошел к вахтенному 
столу и в журнале сдачи 
смен сделал размашистую 
запись, что отстраняет пья
ных кочегаров от работы. 
Те стали доказывать, что 
они совершенно трезвые, но 
Василий Борисович не по
верил, счел это очередной 
дерзостью со стороны вве
ренного ему коллектива.

Эти дерзости В. Б. Ано
хину изрядно надоели. Вот 
уж который месяц требу
ют, чтобы он, видите ли, 
наладил снабжение мы
лом, полотенцами, рукави
цами, спецмолоком. При
точную вентиляцию им 
подавай. Что? Трудодни 
подсчитывают неправильно 
привлеченным из молдав
ских колхозов? У, разве
лось вас тут, писателей!

Негодование Василия Бо
рисовича остановил глав
ный диспетчер ЛИК В. И. 
Дехнич, который был выз
ван в котельную для опре
деления трезвости кочега
ров, Он убедительно дока
зывал В. Б. Анохину, что 
он сам «под мухой». Но Ва
силий Борисович, как это 
ни удивительно, опять не 
поверил. Для разрешения 
столь щекотливого вопроса 
был вызван главный меха
ник ЛПК Н. В. Гуд. Вот его 
заведующий котельной не

Сатирическим

п е р о м

стал дожидаться и дал хо
ду через заднее крыльцо.

Кочегары написали еще 
одну докладную, уже на 
имя директора комбината, и 
параллельно — письмо в 
областную газету.

« Ручной груд, — пишут 
рабочие, — везде стараются 
облегчить путем механизации 
и автоматизации. Но в на
шей районной котельной пер
сонал кочегаров хотят вер
нуть в каменный век. О 
механизированной подаче уг
ля в топку приходится толь
ко мечтать. Мы прорезаем в . 
бункерах дыры и швыряем ло
мами, бьем кувалдами. Обра
щались к администрации, что
бы нам дополнительно опла
чивали этот труд. Заве
дующий В. Б. Анохин только 
руками разводит и ирониче
ски усмехается. К сожалению, 
ноги у руководства Томского 
Л ПК не доходят до район- 

. ной котельной». >
Так «деяния» Анохина 

стали достоянием общест
венности. 16 января состоя
лось заседание рабочего 
комитета комбината, на 
котором было обсуждено 
заявление кочегаров. Стар
ший инженер отдела быта 
комбината Д. А. Михалец 
заявила тогда:

— Отношения рабочих и 
заведующего районной ко
тельной очень натянуты. 
Часто видели Анохина пья
ным. Помещения котельной 
грязные, бытовки не убира
ются. Много нареканий и 
по поводу работы котель
ной. Считаю, что Анохин 
не может руководить кол
лективом, не имеет на то 
морального права.

Выступил начальник от  ̂
дела быта ЛПК В. Д. Беге- 
за:

— Разговоров и предуп
реждений было много, но, 
как видно, выводов не сде
лано. И как руководитель 
котельной, и как председа
тель профсоюзного коми

тета ЖКУ Анохин не уст
раивает коллектив. Вместо 
того, чтобы вести воспита
тельную работу, он сам 
разлагает дисциплину.

В своем выступлении на
чальник ЖКУ Д. А. Буя
нов заметил, что Анохин не 
болеет за коллектив, все 
новые формы и методы ра
боты принимает в штыки, 
не выполняет -своих слу
жебных обязанностей.

В итоге рабочком поста
новил: ходатайствовать пе
ред администрацией ком
бината об освобождении 
В. Б. Анохина от занимае
мой должности, а также 
предложил профсоюзному 
комитету ИСКУ освободить 
его от должности председа
теля. И что же?

Дирекция , лесопромыш
ленного комбината ограни
чилась объявлением Ано
хину строгого выговора. 
Василий Борисович до сих 
пор остается председателем 
профсоюзного комитета
коллектива, нужды которо
го он так рьяно «защищал». 
Партийная организация
жилищно - коммунального 
управления, где стоит на 
учете заведующий котель
ной, заняла выжидательно- 
примиренческую позицию. 
Ее секретарь В. Д. Шолохов 
заметил вскользь:

— Мы будем заниматься 
этим вопросом, но, знаете, 
как-то много неясностей.

В недавнем постановле
нии ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС о 
дальнейшем укреплении
трудовой дисциплины и со
кращении текучести кадров 
в народном хозяйстве пря
мо 1 сворится: «Партийным,
профсоюзным и комсомоль
ским организациям повы
сить внимание к воспита
нию сознательной дисцип
лины, формированию ста
бильных трудовых коллек
тивов; регулярно рассмат
ривать эти вопросы на со
браниях». На лесопромыш
ленном комбинате, к сожа
лению, не видно такого 
пристального внимания к 
нарушителям трудовой дис
циплины и тем, кто прене
брегает своими обязанно
стями.

Г. СКАРЛЫГИН.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИИ

« К а р у с е л ь
р а в н о д у ш и я »

Коллегия областного уп
равления профтехобразова
ния, рассмотрев на своем 
заседании корресйонден- 
цик^ «Карусель равноду
шия» («Красное знамя», 
26 декабря), осудила ■ дейст
вия директора ГПТУ № 20 
В. II. Рассолова, его заме
стителя по учебно-воспита
тельной работе В. Д. Ка- 
кушкиной, не принявших 
своевременно мер к трудо
устройству отчисленного 
учащегося В. Землякова. 
Коллегия отметила неудов
летворительную работу ад
министрации училища по 
своевременному рассмотре

нию заявлений и просьб 
учащихся, сохранению кон
тингента.

Директорам профтехучи
лищ поручено осуществить 
конкретные меры по свое
временному и вниматель
ному рассмотрению выступ
лений печати, просьб, пи
сем, . заявлений учащихся, 
выбывших из учебного за
ведения, о трудоустройстве.

Областное управление со
общает также; что Васи
лий Земляков трудоустроен 
и в настоящее время рабо
тает на ГПЗ-5.

В. ШУВАРИКОВ, 
начальник ооластного 
управления профтехоб

разования.

«  К о э ф ф и ц и е н т  
у ч а с т и я »

Под таким заголовком 
была опубликована статья 
в «Красном знамени» 8 де
кабря 1979 года.

«Критика, изложенная в 
ней, признана правильной, 
— отвечает редакции сек
ретарь парткома объедине

ния Сибкабель Е. Е. Тата- 
ренко. — Создание и работа 
сквозных бригад в цехах 
зарекомендовали себя поло
жительно. Только в цехе 
№ 5 работает семь таких 
коллективов. Так, в брига
де Г. В. Сушинского повы
силась производительность 
труда по сравнению с 1978 
годом на 7,2 процента, вы
пущено на 100 километров 
больше проводов. Повыси
лось качество продукции, 
уменьшились простои обо
рудования. Однако работа 
по единому наряду не удов
летворяет членов бригады в 
плане распределения зара
ботной платы, существует 
определенная уравниловка. 
Статья обсуждалась на об
щем собрании коллектива 
цеха и на собрании членов 
бригады Г. В. Сушинского 
в присутствии главных спе
циалистов объединения,
партбюро и цехового коми
тета. Решено распределять 
заработную плату среди 
членов бригады с учетом 
коэффициента трудового 
участия. С первого кварта
ла 1980 года на производ
ственных участках будет 
внедряться хозрасчет.».

ежД у народная
нф о рм эция

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и А П Н  сообщ аю т

Защ итить олимпийское движение

Сообщение агентства ВИА

ПАРИЖ/ Французские 
спортсмены заявили о сво
ей , решимости защитить 
олимпийское движение от 
наступления американских 
политиканов, призывающих 
к бойкоту московских 
Олимпийских игр. От имени 
многих сотен французских 
спортсменов и тренеров, 
подписавших призыв в 
поддержку проведения
Олимпийских игр, извест
ный прыгун с шестом Пат

рик Абада и вице-чемпион 
мира по дзюдо Жан-Люк 
Руже провели сегодня 
пресс-конференцию.

— Мы хотим участвовать 
в московской Олимпиаде и 
защищать олимпийский
дух, — заявил Абада. — 
На Олимпийских играх ты
сячи молодых людей из 
всех стран, принадлежа
щих к различным расам, 
придерживающихся раз
личных взглядов, могут

встречаться в обстановке 
братства. Спорт рождает 
дружбу. Именно это неко
торые хотели бы уничто
жить. Мы им отвечаем: 
нет!

На пресс-конференции 
было объявлено, что фран
цузские спортсмены наме
рены обратиться с призы
вом к спортсменам всего 
мира выступить сообща 
против предложений о бой
коте Олимпийских игр.

НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИ- тов. Его продукция исполь- НА СНИМКЕ: советские
КА БОЛГАРИЯ. Чугуноли- зуется на многих болгар- и болгарские специалисты 
тейный завод в городе Их- свих предприятиях, но обсуждают новые проекты. 
тиман спроектирован в большая ее часть экспорт- 
СССР и построен с помо- руется в СССР, ЧССР, ГДР, 
щыо советских специалис- Францию и Англию.

Фото П. Христова. 
(Агентство София Пресс).

Скандал разрастается

ХАНОЙ." Как сообщает 
агентство ВИА, на основа
нии решения Постоянного 
комитета Национального 
собрания СРВ президент 
СРВ Тон Дык Тханг издал 
сегодня декрет о назначе
ниях и перемещениях в 
правительстве СРВ.

Заместитель премьер-ми
нистра и министр нацио
нальной обороны генерал 
Во Нгуен Зиап освобожден 
от поста министра нацио
нальной обороны, на кото
рый назначен генерал Ван 
Тиен Зунг.

Заместитель премьер-ми
нистра и министр иностран
ных дел Нгуен Зуй Чинь 
освобожден от поста мини
стра иностранных дел. На 
этот пост назначен Нгуен 
Ко Тхать.

Заместитель премьер-ми 
нистра, председатель госу
дарственного планового ко
митета 'Ле Тхань Нги осво
божден от поста председа
теля этого комитета. На 
пост председателя комитета 
назначен Нгуен Лам, кото
рый стал также заместите
лем премьер-министра.

Заместитель премьер-ми
нистра Фам Хунг стал так
же и министром внутрен
них дол. .... „.о,, , .

Заместителем .....премьер-
министра назначен То Хыу.

От поста министра внеш
ней торговли освобожден 
Данг Вьет Тяу. Этот пост 
занял Ле Кхак.

Произведены также дру
гие назначения.

В О К Р У Г  С О Б Ы Т И Й  В И Р А Н Е
ТЕГЕРАН. Здесь состоя

лось заседание Исламского 
революционного совета, на 
котором были обсуждены 
вопросы, связанные с пред
стоящей работой междуна
родной комиссии по рассле
дованию преступлений, со
вершенных бывшим шахом 
против иранского народа. 
Предложение об учрежде
нии подобной комиссии, в 
состав которой войдут пред
ставители Ирана и других 
стран, было сделано гене
ральным секретарем ООН 
К. Вальдхаймом во время 
его визита в Иран в январе 
этого года. Идея создания 
комиссии была одобрена 
Исламским революционным 
советом и аятоллой Хомей- 
н и .

Министр иностранных
дел Ирана сообщил, что 
компетентные иранские ор
ганы продолжают сбор до
кументов, подтверждающих 
преступную деятельность 
свергнутого шаха, уничто
жение десятков тысяч 
иранских патриотов и раз
грабление национальных 
богатств страны. Эти доку
менты будут представлены 
панамским властям с це
лью доказания виновности 
бывшего шаха и возвраще
ния его в Иран для преда
ния суду.

Президент Ирана Бани- 
садр в заявлении для печа
ти обвинил студентов в том, 
что они выступают с пози
ции «правительства в пра
вительстве», и осудил их 
несанкционированные дей
ствия. Он призвал студен

тов к соблюдению дисцип
лины и положений ..консти
туции. Президент подчерк
нул, что судить о вине лю
дей должны юридические 
органы, в противном случае 
в стране воцарится анар
хия. .///.../*.

ВАШИНГТОН. Комменти
руя заявление. \ Банисадра, 
газета «Вашингтон пост» пи
шет: Президент Ирана го- j 
товится к решающей схват
ке с исламскими •активи
стами. Американские офи
циальные лица, которые 
усматривают в Еанисадре 
лучшую надежду на разре
шение кризиса, говорят, что 
президент должен сначала 
укрепить свою собственную 
власть и изолировать сту
дентов, требующих возвра
щения шаха в качестве це
ны за освобождение залож- j 
ников.

ТЕГЕРАН. Военнослужа
щие иранских подразделе
ний командос провели де
монстрацию в знак проте
ста против арестов и уволь
нений из армии членов во
енных революционных со
ветов, созданных в воору
женных силах Ирана после 
свержения шахского режи
ма. Демонстранты сканди
ровали лозунги — «Народ, 
будь бдителен, предатели 
готовят переворот». На ми
тинге, состоявшемся около 
американского посольства, 
иранские военнослужащие 
заявили о свб.ей верности 
аятолле Хомейни и вырази
ли поддержку студентам, 
захватившим посольство 
США.

ВАШИНГТОН. ■ В амери
канской столице продолжа
ет разрастаться громкий
политический скандал, выз
ванный разоблачением но
вых фактов массовой кор
рупции в высших .эшелонах 
власти. В этом скандале
оказались замешаны в ос
новном члены конгресса от 
демократической партии, 
лидер которой является
сейчас хозяином Белого 
дома.

Едва стало известно, что 
по меньшей мере 8 членов 
конгресса США в обмен на 
незаконные «услуги» брали 
взятки у агентов ФБР, мас
кировавшихся в ходе се
кретной операции под «бо
гатых арабов», как список 
не чистых на руку «слуг 
народа» пополнился новы

ми лицами. Как сообщила 
газета «Вашингтон пост», 
начато расследование фи
нансовых махинаций влия
тельного сенатора — демо
крата Г. Кэннона, возглав
ляющего сенатскую комис
сию по торговле, науке и 
транспорту. Он подозре
вается в получении взяток 
от представителей весьма 
мощного в США организо
ванного преступного мира. 
В аналогичных аферах, по 
сообщению агентства АП, 
возможно, замешан и кол
лега Кэннона — также из
вестный сенатор-демократ 
Б. Бай.

В политическом скандале 
оказались замешаны члены 
палаты представителей — 
демократы Дж. Дженрит, 
Дж. Мэрфи, Ф. Томпсон,

Дж. Марта, Р. Ледерер, 
М. Майерс и сенатор 
Г. Уильямс, а также мест
ные деятели более низкого 
ранга. «Взяточный фонд», 
которым они охотно пользо
вались, составлял, как со
общают, 400 млн. долларов.

Скандал достиг таких 
масштабов, что специаль
ные комиссии сената и па
латы представителей по во
просам этики были вынуж
дены объявить о намере
нии начать его расследова
ние. Однако администрация 
демократов, явно опасаясь 
неблагоприятного воздейст
вия этого скандала на пре
зидентскую к а м п а н и ю  
Дж. Картера и исход пред
стоящих в ноябпе выборов, 
предпринимает попытки 
спустить все дело на тормо

зах. Как заявил официаль
ный представитель Белого 
дома, президент также «не 
видит оснований расследо
вать ситуацию».

В Атланте, которая нахо
дится в родном штате 
Дж. Картера — Джорджии, 
идет судебный процесс над 
бывшим директором адми
нистративно - бюджетного 
управления Б. Лэнсом, об
виняемым в финансовых 
махинациях. Он является 
близким другом главы аме
риканской администрации, 
который, как напоминает 
газета «Крисчен сайенс мо
нитор», «говорил, что гор
дится им, причем даже 
тогда, когда неохотно 
увольнял его из правитель
ства». Специальный проку
рор продолжает следствие 
по делу другого приближен-1 
ного Дж. Картера — руко
водителя аппарата сотруд- 
н и к о в  Б е л о г о  д о м а  
Г. Джордана, который упот

реблял наркотики в обще
ственном месте. ■ Суд, - по 
всей видимости, грозит Так
же министру финансов 
У. Миллеру. Компания 
«Текстрон», которую он 
возглавлял, уличена в вы
плате взяток на общую 
сумму почти ■ 6 млн. /дол
ларов для п о л у ч е н и я  
выгодных контрактов, .за 
рубежом и в Пентагоне. На 
вопрос журналистов, соби
рается ли он после этого 
потребовать отставки Мил
лера, Картер ответил не
двусмысленным «нет».

В этой связи печать на
поминает, что во время 
предвыборной кампании 
1976 года Картер в стремле
нии получить голоса изби
рателей «грозил тюремным 
заключением всем погряз
шим в коррупции». Однако 
это обещание, как и многие 
другие, таге и осталось толь
ко обещанием.

: Л
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К  ЮБИЛЕЮ | 
В О Ж Д Я

Готовя достойную встре
чу' 110-й": гбЯовщйды со дня 
рождения В- И. Ленина, 
ййлйектив цеха № 1 мано
метрового завода наме
тил завершить план четы
рех с половиной. лет к 22 
апреля. Этот день они ре
шили объявить днем удар
ного труда: изготовить 25
тысяч , держателей.

Коллектив постоянно бо- 
ретгя за экономию и бе
режливость в работе. Сэко
номить 6 тысяч киловатт- 
часов - электроэнергии и 20 
тонн металла — такая за- 
Лдча , доставлена’- на нынеш
ний трд.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  
ПРИШЛО В НАПАС

В д о м а х  ж и т е л е й  о т д а л е н 
н о го  т а е ж н о го  п о с е я н а  Н апаса  
К а р га с о к с н о го  р а й о н а  з а ж г 
л и с ь  го л у б ы е  э к р а н ы  те л е в и 
з о р о в , Э л е к т р о м е х а н и к  А . К . 
Е р ш о в  и м о н те р  В. И. Ч у н а е в  
в у д а р н е е  с р о к и  п р о в е л и  
м о н т а ж  и н а с т р о й к у  а п п а р а 
т у р ы . С ей ча с  н а п а с ц ы  с м о т 
р я т  п е р е д а чи  Ц е н т р а л ь н о го  
те л е в и д е н и я  п р и  о т л и ч н о м  к а 
ч е с тв е  ц в е т н о го  и з о б р а ж е н и я .

Т р у д н о  п е р е о ц е н и т ь  з н а ч е 
н и е  .э то го  с о б ы т и я  в ж и з н и  
о х о т н и н о з  и  зв е р о в о д о в . На- 
па г.цы  б л а го д а р н ы  и с п о л к о м у  
р а й о н н о го  С овета  н а р о д н ы х  
д е п у т а т о в  за  т а к о й  з а м е ч а 
т е л ь н ы й  п о д а р о к  н а к а н у н е  
в ы б о р о в ' в В е р х о в н ы й  и м е с т 
ны е  С оветы  н а р о д н ы х  д е п у 
та то в .

Л . Б Р Е Д И Х И Н А .

НА ПОТОКЕ... 
Б У Л О Ч К А
Недавно на хлебозаводе 

№ 4 Томского хлебокомби
ната установлена новая 
комплексная поточная ли
ния по- выработке булочек 
массой 50—70 граммов. В 
состав линии входит новей
шая тестоприготовительная 
машина отечественного 
производства. Все процессы, 
связанные с приготовле
нием изделий — от просеи
вания муки до укладки в 
лотки, — механизированы.

На . линии уже освоен но - 
вый вид продукции — бу
лочка, кунцевская массой 
50 граммов. Изготовленная 
из пшеничной муки перво
го сорта с добавлением жи
ров и сахара, она долго 
сохраняет свежесть, вкус
на и питательна.

Производительность ли
нии — 9:5 тонны в сутки. 
Кунцевская булочка посту
пит во все хлебные мага
зины и столовые.

В. КАРТАШОВА.

В Е С Е Л Ы Е

Г А С Т Р О Л И
В се л ах  Б а н ч а р с к о го  р а й 

она  в ы с т у п а ю т  а р т и с т ы  л и те 
р а т у р н о -м у з ы к а л ь н о го  л е к т о 
р и я  Т о м с ко й  ф и л а р м о н и и
Н. В а си л ье в а  и А . К о н д ю б о в . 
В п р о гр а м м ^ , к о т о р а я  н а з ы 
вае тся  «О ю м о р е  в се р ь е з» , 
з в у ч а т  о т р ы в к и  и з  п р о и з в е д е 
н и й  с о в е т с к и х  к л а с с и к о в ,
А . Т в а р д о в с ко го *  И. И льф а  и 
Е, П е тр о в а , м и н и а т  ю р ы
IV!, Ж в а н е ц к о го .

А р т и с т ы  п о д го т о в и л и  н е 
с к о л ь к о  п р о гр а м м  для д е тей . 
Они в ы с т у п а ю т  в ш к о л а х ,
п р е д л а га я  м а л ы ш а м  к о н ц е р т  
« С о в е тски е  п и с а те л и  — де
тям-», к о м п о з и ц и ю  по  с к а з к е  
« Р у с а л о ч ка » , п о с в я щ е н н у ю  
1 75 -л е ти ю  со д н я  р о ж д е н и я  
Г. X . А н д е р с е н а . Д ля с т а р ш и х  
ш к о л ь н и к о в  и н т е р е с е н  к о н 
ц е р т -д и с п у т  «Зачем  я ж и в у ? »

А р т и с т о в  те п л о  п р и н и м а ю т  
во в с е х  н а с е л е н н ы х  п у н к т а х ,  

В. Т А Б А К О В .

Е А Т Р

9 ф евр а л я . « Ф а н т а з и и  Ф а - 
р я тье в а »  —  19-30.

9 — 1 0 , ф евр а л я . П е р в е н с т 
во СССР по  х о к к е ю  с ш а й б о й  
ср ед и  к о м а н д  кл а с с а  «Б», 

«Б У Р Е В Е С Т Н И К »  (Т о м ск) — 
«ТЕМ  П» (Ю р га ).

Н а ч а л о  —  в 19 ч а с о в .

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« С кб и р и э д а »  (1 -я  и  ' 2 -я  се 

р и и ) — 8-40, 11, 13-30, 16,
18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
« Г а р а ж » —  8-35. 10-30. 12-25', 

14-20. -1 6 -1 5  18-10. 20 ,05 , . 22.
« Ц ве те н и е  н е се я н о й  р ж и »  — 
9, 10-50, - 12-40. 14-30,, 16-20,

Есть встать Ц  ц  ц  ** 
в с т р о й ! Ц  Я  11 И  3

будущему воину
В каком коллективе лучше всех работают с допризыв

никами? На этот вопрос в Кировском райвоенкомате от
ветили: в объединении «Контур».

Первое, на что обращаешь внимание, когда' знако
мишься с положением дел в объединении, — это по-осо
бому теплое, доброжелательное отношение к каждому 
юноше, готовящемуся к службе в рядах Вооруженных 
Сил СССР.

— У нас стало традицией каждому уходящему в армию 
давать наказ.. Это небольшая книжечка, в которой сказано, 
о чем должен помнить воин во время службы, — рассказы
вает председатель ровета ветеранов предприятия Леонид 
Михайлович Миняшин. — Она постоянно напоминает солда
ту о родном коллективе, о друзьях, о долге перед Роди
ной. Ребята из армии в своих письмах сообщают, как выпол
няют наш наказ. Мы стремимся, чтобы все наши питомцы 
ушли в армию комсомольцами, значкистами П О . имели 
военную специальность.
■ У каждого допризывника в «Контуре» есть наставник. 
Хорошими наставниками молодежи стали слесарь цеха 
№ 8 В. В. Левченко, техник цеха № 2 В. П. Мельник, 
токарь цеха № 10 А. В. Митрошкин и другие ветераны 
войны и труда. Допризывники показывают пример в 
труде, учебе, общественной работе.

Тепло и торжественно провожают ребят в армию кол
лективы цехов и отделов. Со словами напутствия вы
ступают товарищи по работе, представители админист
рации, общественных организаций. Зачитывается приказ 
директора, которым призывник за хорошую работу на
граждается ценным подарком. Будущему воину вручает
ся книжечка-наказ. Как правило, на проводы прихо
дят генеральный директор объединения А. Ф. Пушных 
или его заместитель. Сам бывший воин, ветеран Вели
кой Отечественной войны Александр Федорович Пуш
ных хорошо знает, как дорого внимание к тем, кто 
становится солдатом.

В объединении помнят о ребятах, ушедших в армию, 
пишут им письма, сообщают о делах в коллективе, ин
тересуются. как идет служба. Сюда часто .идут солдат
ские письма, пишут и родители воинов, благодарят за 
внимание к детям. д

Вот строки из письма ' родителей Михаила Мясникова: 
«Спасибо, что написали нам, благодарим за заботу о тех. 
кто служит в рядах Советской Армии. Сын сейчас в сер
жантской школе».

« Говорим вам большое спасибо за то, что не забываете 
о нашем сыне. Он сообщает, что служба идет хорошо», — 
это пишут отец и мать Раиса Валитова.

Благодарят коллектив объединения родители Сергея 
Батманова, Геннадия Бурова и многих других воинов.

А вот что' пишет из армии бывший слесарь цеха Л® 1 
Николай Плотников: «Письмо ваше получил. Большое спа
сибо. Служба идет нормально. Мне приятно было узнать, 
что объединение вышло в число передовых предприятий 
города. Я твердо решил, что после службы вернусь рабо
тать на родной завод.

Таких солдатских писем много приходит в объеди
нение «Контур».

Внимание и забота коллектива не забываются. После 
службы почти все ребята возвращаются на предприя
тие.'

Беседую с лучшим наставником молодежи, бригадиром 
комсомольско-молодежной бригады и секретарем це
ховой парторганизации А. В. Туркиным.

— Семь лет провожаю в армию и встречаю после воин
ской службы своих ребят, — говорит Александр Васильевич.

— Не возвращаются в цех только те, кто становится кад
ровым военным. Все хорошо служат и хорошо работают. 
Воспитываем примером, строгим спросом и вниманием. Все 
наши допризывники, да и вообще все члены бригады, 
учатся: одни—в школе ДОСААФ, другие — в ШРМ, третьи 
— в комсомольском кружке или экономической школе.

Член бригады, слесарь Анатолий Бурматов рассказывает:
— До службы в армии я работал в этой же бригаде. 

Посещал клуб ДОСААФ, получил специальность радиста. 
Сдал нормы на значок ГТО, занимался парашютным спор
том. Все это очень пригодилось в армии. Служилось мне 
легко. За успехи в боевой и политической подготовке на
гражден значком « Отличник ВВС», получил немало благо
дарностей от командования. В свой цех после служ
бы возвращался, как домой. Сейчас учусь в школе 
рабочей молодежи, а потом пойду в техникум. Хочу стать 
ударником коммунистического труда, как наш бригадир.

А вот что сказал допризывник комсомолец Александр 
И ост:

— Весной иду на военную службу. Иду с большим жела
нием. Моя мечта. — стать моряком. Если не останусь на 
сверхсрочную, то обязательно вернусь в «Контур», в свой 
цех.

Почти ежедневно встречают сейчас коллективы цехов 
своих питомцев, отслуживших в армии-. Только б цех 
№ 1 оформились недавно. бывшие солдаты Вячеслав Гу
сев, Владимир Паздеригг, Евгений Анфалов, Александр 
Потураев, Александр Хайлов. Все они уходили на воен
ную службу из этого цеха. Все вернулись в свои брига
ды. Коллектив говорит им: «Добро пожаловать, спасибо 
за честно выполненный долг по защите Родины».

Е. ПОНОМАРЕНКО.

С ПОРТ
НА ВТОРОМ МЕСТЕ

Ш Ш

В г. Горьком проходил 
чемпионат РСФСР по ско
ростному подводному пла
ванию, права выступать в 
котором добилась команда 
нашей области, составлен
ная из воспитанников 
ДЮСТШ при ТЗРО и 
спортсменов СК «Юпи
тер». Всего в соревновани
ях приняли участие 11 
команд из областей РСФСР.

Все наши пловцы успеш
но соревновались, показав 
ряд высоких результатов и 
став призерами в отдель
ных видах программы. 
Особенно следует отметить 
выступление Александра 
Кочеткова (ТПИ), который 
стал чемпионом на дистан
циях 800 и 1.500 м в ластах, 
и серебряным призером на 
дистанции 400 метров.

Нонна Пушкарева (школа 
№ 38) завоевала чемпион
ский титул на дистанции 
800 м в ластах, опередив 
рекордсменку мира на этой 
дистанции, мастера спорта 
СССР международного
класса Татьяну Печатнову

из Новосибирска. Удалось- 
Нонне стать второй на ди
станции 400 м.

Наталья Полякова (ТГУ) 
заняла третье место на 
дистанции 100 м с аквалан
гом. Ученица школы № 27 
Раиса Закомскова была 
третьей на дистанции 200 м 
в ластах.

Все эти спортсмены до
бились права выступать в 
составе сборной команды 
РСФСР и сейчас вместе с 
тренером А. Шумковым го
товятся к первенству СССР 
в г. Пикалево Ленинград
ской области.

Необходимо отметить вы
ступление и других спорт
сменов нашей команды. 
Капитан команды, мастер 
спорта СССР Петр Тимчен
ко (ТГУ) дважды был пя
тым на дистанциях 200 и 
400 м, Евгений Подузов 
(ТГПИ) стал третьим при
зером на дистанции 400 м 
с аквалангом и четвертым 
на дистанции 100 м с аква
лангом. Успешно соревнова

лась с именитыми соперни
цами Марина Чунаева 
(ТЗРО). проиграв одну со
тую долю секунды треть
ему призеру на дистанции 
400 м с аквалангом.

Дважды квартет наших 
девушек в составе Наили 
Зариповой (СК «Юпитер»), 
Раисы Закомсковой, Ма
рины Чунаевой; Наташи 
Поляковой отличился в 
эстафетном плавании, вы
играв эстафету 4X200 м и 
став вторым призером в 
эстафете 4 X 100 м. Это 
несомненный успех наших 
спортсменов, поскольку
почти все показанные ими 
результаты выше норма
тивов мастеров спорта 
СССР и превышают област
ные рекорды.

В итоге трехдневно.й 
борьбы наша команда заня
ла второе место, уступив 
первенство команде г. Но
восибирска.

Следующий старт подвод
ников — на чемпионате 
СССР в г. Пика'лево 22—24 
февраля.

И. ГОРЕЛОВ.

Заводской Дом спорта
Каждую пятницу работ

ники завода режущих ин
струментов, закончив сме
ну, знакомятся у проход
ной с ярким объявлением: 
«Спортивный комплекс
«Победа» приглашает в суб
боту и в воскресенье при
нять участие в соревно
ваниях».

Два выходных дня за
полнены самыми различ
ными спортивными меро
приятиям;!: либо это дру
жеская встреча представи
телей молодежных обще
житий, либо соревнования 
между командами цехов, и 
отделов, либо демонстрация 
мастерства участников
спортивных секций.

Спортивный комплекс 
располагает несколькими 
залами для занятий тяже
лой атлетикой, борьбой, ху
дожественной гимнастикой,. 
настольным теннисом, бас
кетболом, волейболом, пла
ванием. В бассейне — три 
дорожки по 25 метров. Ря
дом со спорткомплексом — 
большая освещенная хок
кейная коробка.

Более тысячи трудящих
ся завода и членов их се

мей занимаются в секциях 
по двенадцати видам спор
та. Трудно назвать, какому 
из них отдается предпочте
ние. Если заглянуть сюда в 
обычный будничный день 
(время работы спортком
плекса'с 8 до 23 часов еже
дневно, без выходных), то 
днем здесь больше детей, 
подростков, вечером — 
взрослых.

Ведут занятия в секци
ях высококвалифициро
ванные тренеры, большин
ство из них — мастера 
спорта СССР. Это Г. И. Ан
дреева — тренер по худо
жественной гимнастике',
С. А. Евтюнин — по тяже
лой атлетике. С первых 
дней открытия спортком
плекса (ему 9 мая испол
нится пять лет) работают 
здесь тренер по плаванию 
Б. В. Филиппус, по борьбе 
самбо — И. Г. Вериташви- 
ли, тоже мастера спорта 
СССР, по волейболу — 
Б. А. Студекков.

Каждая секция выстав
ляет свои команды для 
участия в соревнованиях, 
проводимых областным со
ветом ДСО «Труд», облсов»

« и  • • Г Ь -M S :

НА СНИМКЕ: выступают юные гимнастки.

профом, городским и рай
онным спорткомитетами. 
Тяжелоатлеты, самбисты, 
пловцы и гимнасты не раз 
занимали призовые места в 
областных и городских со
ревнованиях.

— Прошедший год, — 
рассказывает директор
Спорткомплекса «Победа» 
'А. И. Погодаев, — был на
сыщен многими спортивно
массовыми, оздоровитель
ными и праздничными ме
роприятиями. Это — моло
дежная спартакиада обще
житий, многоборье ГТО, ро
зыгрыши кубков Героя Со
циалистического Труда
Т. В. Лапшовой, спорт
комплекса, ' приза газеты 
«Инструментальщик» клу
ба «Кожаный мяч», матче
вая встреча по художест
венной гимнастике городов 
РСФСР и республик Сред
ней Азии, -конкурс «А  ну- 
ка, парни!» и другие.

Своеобразным отчетом 
послужило большое ново
годнее театрализованное
представление. После тра
диционного парада высту
пали воспитанники почти 
каждой секций.

Показательные вы
ступления с различ
ными снарядами
подготовили гимнаст
ки. Среди них были и 
начинающие, им все
го по пять—шесть 
лет, были и такие, 
которым присвоен
разряд или звание 
: «Кандидат в . мастера 
спорта СССР».

Всего за год подго
товлено 425 значки
стов ГТО, 31 человек 
получили спортивный 
разряд, 13 стали кан
дидатами в мастера 
спорта.

Наступил олимпий
ский год — год боль
ших стартов и на
дежд не только для 
олимпийцев, но и для 
всех заводских люби
телей спорта.
И. МАРТЕМЬЯНОВА.

Г Л А В Н Ы Е  С Т А Р Т Ы
На зимнем стадионе 

ГПТУ-16 закончились со
ревнования на лично
командное первенство. ДСО 
«Трудовые резервы» по 
лыжным гонкам. На ди
станции 5 км сильнейшим 
у юношей стал Владимир 
Панькин из Кожевников- 
ского СПТУ-8, . а команд

ную победу одержали 
спортсмены из ГПТУ-10. У 
.девушек сильнейшей на 
диста'нции 3 км стала Ма
рина Горшкова из ГПТУ-14, 
а в Командном зачете побе
дителями стали девушки из 
ТУ-13. ■

Во второй день зимний 
стадион, украшенный фла-

ФУТБОЛ

18-10, 20. 21-50. З а л  к и н о х р о 
н и к и . « З а га д о ч н ы й  м и р  ж и 
в о т н ы х »  —  9. 10-05. 11-10.
12-15, 13-20. 1-1-25, 15-30: « Р о 
м а н т и ч е с ко е  п у т е ш е с т в и е  по  
С а к с о н с к о й  Ш в е й ц а р и и »  —
16- 35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
« О п а сн ы е  д р у з ь я »  —  8-40

10-30, 12-20, 14-10. 1.6-10, 18-10, 
20-10. 22. « Г а р а ж »  — 0-40
12-10, 14-10, 16-10. 18-10, 20-10. 
22-10. М у л ь т с б о р н и к  Ns 99 — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
« К о н е ц  недели» —  9 .. 10-50. 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
« И щ и  в е т р а » — 9, 10-40, 12-20; 
16, 17-10, 19-20. 20-50. « Т ы с я 
ча  н е уд а ч  и о д на  уд а ча »  —
14-10.

«ПИОНЕР»
Мультсборник №  100 «О гне- 

в у ш к а -п о с к а к у ш к а »  — 9. 11,
13. «И лья  М ур о м е ц »  — 15. 17* 
«Дело Р у м я н ц е в а »  . — 19, 21.

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 90 « П я та 

ч о к »  —  9-20. « Т а е ж н а я  п о 
весть»  —  11, 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« П р и м и т е  т е л е гр а м м у  в 
д о л г»  —  13. 15. « Д о ж д и  по 
всей  т е р р и т о р и и » — 17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П о т о н к о м у  льд у»  (две се 

р и н ) — 17, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕ ЛЕЗНО ДО РОЖНЙКОВ 
« Д о р о га я  м оя К л е м е н ти н а »

— 15. 19.. « О т кр ы та я  к н и га »
—  17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

Кинолекторий « И с к у с с т в о  
к и н о »  — 17. « С та р о м о д н а я  к о 
м едия»  —  20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« Л ю б о в ь  — это  ж и з н ь »  (две 
с е р и и ) — 17.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« К о р о л ь  д ж у н гл е й »  (две се 

р и и ),, — 17.

Радиотехническая школа 
ДОСААФ объявляет набор 
на курсы секретарей-маши- 
нисток. Срок обучения —
4 месяца.

За справками обращать
ся: г. Томск, ул. Р. Люк
сембург, 48, тел. 2-42-58.
Проезд городским транс
портом до ос т а н о в к и. 
«Центральный рынок».

Городское бюро, по трудоустройству и информации на
селения совместно с ГПТУ-I, Томской ГРЭС-II и управ
лением тепловых сетей проводят набор юношей для 
обучения по специальности машиниста парогенератор
ных. и турбинных установок.

Занятия проводят специалисты высокой квалифика
ции.

Срок обучения — 8 месяцев, в том числе 3 месяца — 
теоретические занятия и 5 месяцев — прохождение про
изводственной практики непосредственно на ГРЭС- I I " и 
ПРК (пиково-резервная котельная). Время обучения в 
училище засчитывается в трудовой стаж.

В период обучения учащимся выплачивается стипен
дия 100 рублей. После окончания училища присваивает
ся квалификация — машинист парогенераторных или 
турбинных установок. Средняя зарплата' 2̂ 0—-270
рублей. Работа предоставляется на ГРЭС-П и ПРК. 
Принимаются лица, достигшие 18-летнего возраста, 
отслужившие в армии, имеющие образование 
10 классов. Одиноким предоставляется общежитие, 
семейным — в течение 3 лет служебные квартиры. 
Начало занятий — с 1 марта. Окончившие училище 
принимаются в высшие и средние учебные заведения 
по специальности вне конкурса.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, ул. К. Маркса, 
7; в ГПТУ-1 — ул: Беленца, 11, тел. 2-29-97; в отдел кад
ров ГРЭС-TI — ул. Шевченко, 44, тел. 4-32-11; в УТС — 
ул. Беленца, 2, тел. 2-29-51.

гами, встретил участников 
эстафетных гонок 4X5 км 
и 4X3 км. У юношей побе
дили гонщики из ГПТУ-10. 
Не произошло особых сюр
призов и у девушек. Эста
фетную гонку здесь уверен
но выиграли девушки из 
ГПТУ-13.

В соревнованиях приняли 
участие около 300 спортсме
нов из профтехучилищ.

А. ТАЕНКОВ.

Вниманию руководителем 
промышленных предприя
тий и работников бюро на
учно-технической информа
ции!

Б областную контору ки
нопроката поступили новые 
научно-технические филь
мы:

«Контрольно - измеритель
ные приборы и автоматика 
на газопроводе»,

«Ленточный конвейер на 
воздушной подушке»,

«Доставка почты с приме
нением легких блоков»,

«Комплексное использо
вание гидроресурсов Сиби
ри».

Облкинопрокат.

МЕНЯЮ благоустроенную 
трехкомнатную квартиру 
(56 кв. м) в научном город
ке г. Барнаула или благо
устроенную пятикомнатную 
(56 кв. м) в г. Душанбе на 
равную по площади в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ТИСЙ, корпус 2, коми. 315.

П Е Р Е Д

ДАЛЬНЕЙ
ДОРОГОЙ

В р а з га р е  — с п о р т и в н а я  
зи м а , но ф у т б о л ь н ы х  б ол е л ь 
щ и к о в  и н т е р е с у е т , к а к  го то 
в и тс я  к  н о в о м у  с е з о н у  к о м а н 
да « М а н о м е тр » , п р е д с т а в л я ю 
щ ая Т о м с к  во в то р о й  л и ге  
к л а с с а  «А». Об этом  б ы л  п е р 
вы й  в о п р о с , з а д а н н ы й  н а ш и м  
ко р р е с п о н д е н т о м  с т а р ш е м у
т р е н е р у  « М а н о м е тр а »  Б. М. 
Ф а л ь н с в с к о м у . В от ч то  о н  о т 
ветил :

— Команда начала под
готовку к сезону 1980 
олимпийского года с 20 де
кабря. Проводятся еже
дневные (естественно, ис
ключая выходные и празд
ничные дни) двухразовые 
тренировки в зале завод
ского Дома спорта и на от
крытом воздухе. Руковод
ство команды не измени
лось (начальник команды— 
П. А. Самышкин, тренер— 
А. С. Огирчук), сохранен в 
целом и состав.

— Б ор и с  М о и с е е в и ч , « М а н о 
м етр »  з а к о н ч и л  м и н у в ш и й  
се зо н  на 17-м м есте  и з  21, 
на б ра в  32 о ч к а . П о ка за те л и  
л у ч ш е , чем  в п р е д ы д у щ и е  го 
д ы , и в с е -та ки ... К а к  и гр о к и , 
вы са м и  о ц е н и в а е те  эти  и то 
ги?

— Может ,быть, с боль
шей неудовлетворенно
стью, чем болельщики, но 
и не пессимистично. Мы 
обсудили их на собрании 
команды, когда принимали 
наши социалистические
обязательства на предстоя
щий чемпионат. Одним ' из 
основных пунктов в них 
записано решение коллек
тива бороться за место в 
первой десятке. Это не го
лословное обещание. Каж
дый игрок составил на но
вый сезон личный творче
ский план. В этих планах, 
которые также были обсу
ждены и утверждены соб
ранием коллектива, намече
ны не только вехи спортив
ного роста, но и повышения 
общеобразовательного уров
ня (у нас почти все учатся 
в вузах), отражены задачи 
идейно-политического вос
питания.

— И к а к ,  ж е  р е а л и з у ю т с я  
эти  п л а н ы  и о б я за те л ьства ?

— Точный ответ на этот
вопрос вы сможете полу
чить лишь в конце сезона. 
Но уже сейчас молено ска
зать, что предпосылки для 
их выполнения хорошие. Я 
не был с командой почти 
весь январь: находился
в Ленинграде, где в это 
время федерация футбола 
РСФСР проводила курсы 
повышения кв а лиф и к ац и и 
для тренеров команд вто
рой, лиги и их аттестацию. 
Доволен, что и в мое отсут
ствие, и сейчас ребята тре
нируются с желанием, от
ношение к делу очень серь
езное. Хорошо бы сохра
нить такой настрой на весь 
сезон. Досадно, что его мо
гут сбить незначительные, 
на первый взгляд, неувяз
ки чисто хозяйственного 
плана. Надеемся, что дей
ственные меры для реше
ния этих вопросов будут 
приняты после состоявшей
ся недавно в облсовпрофе 
нашей встречи с руководст
вом завода.

10 февраля мы выезжаем 
в Коканд — город, где том
ские футболисты уже тра
диционно проводят весен
ние сборы. Задача —1 окон
чательно • укомплектовать 
состав, для чего в поездку 
привлекаем несколько но
вых игроков, воспитанни
ков нашего местного фут
бола. Вернемся в Томск 
5 марта. Тогда уже будет 
известен и состав нашей 
зоны, и календарь игр — 
пока же об этом мы можем 
судить лишь предположи
тельно.

— Н у ч то  ж ,  о с та е тс я  п о ж е 
л а ть  к о м а н д е  н а б р а т ь  к  н а 
ч а л у  ф у т б о л ь н о го  п е р в е н с тв а  
х о р о ш у ю  с п о р т и в н у ю  ф о р м у  
и с о х р а н и т ь  ее в ы с о к и й  у р о 
в ен ь  до п о с л е д н е го  м атча .

Беседу вел В. СЕРДЮК.

Городское бюро но трудо
устройству и информации 
населения приглашает в 
горплодоовощеторг на по
стоянную и временную ра
боту: рабочих по переборке 
овощей и фрзжтов, рабочих 
по переработке овощей и 
фруктов, грузчиков, плот
ников, бондарей. Приглаша
ем студентов, пенсионеров 
на полный и неполный ра
бочий день. За пенсионер а- 

• ми сохраняется пенсия.
За справками обращаться: 

г. Томск, пр. Кирова, 17, — 
в бюро по трудоустройству, 
или ул. Л. Толстого, 38, в 
отдел кадров, тел. 4-84-46.

Ректорат, партийный,
местный комитеты и воен
ная кафедра Томского по
литехнического института 
выражают глубокое собо
лезнование сотруднику ин
ститута. ветерану труда 
Ф. А. Баеву по случаю 
смерти его жены

Б А Е В О Й
Н а д е ж д ы  А л е кс а н д р о в н ы .

« П о м о ги т е , п о ж а л у й с т а , р *э  
з ы с к а т ь  о д н о п о л ч а н , с нота-* 
р ы м и  я с л у ж и л а  в 17-м гв а р - 
'д е й с ко м  ш т у р м о в о м  а в и а ц и 
о н н о м  п о л к у  7-й в о з д у ш н о й  
а р м и и  на К а р е л ь с ко м  ф р о н те ,
— п и ш е т  в р е д а к ц и ю  Н ад еж д а
В а си л ье в н а  М ы з н и к о в а  (г. К р а - 
с н о т у р ь и н с к  С ве р д л о вс ко й
о б я . / у л .  К . М а р к с а , 28, к в . ^0 ).
— Я з н а ю , ч то  в н а ш е м  п о л к у  
бы л и  и т о м и ч и . П р о ш у  о п у 
б л и ко в а ть  м ое п и с ь м о  п га з е 
те , м о ж е т  б ы т ь , к т о -н и б у д ь  ил 
н и х  о т к л и к н е т с я , Я у ж е  р а зы * 
с ка л а  н е к о т о р ы х  о д н о п о л 
чан . 9 м ая 1980 года  мы  х о 
ти м  с о в е р ш и т ь  п о е з д к у  по  
м естам  боев в К а р е л и и » .

*  *  *

Г р у п п а  « П о и с к»  Н о в о ку з 
н е ц к о го  с т р о и т е л ь н о го  т е х н и 
к у м а  п р о с и т  о т к л и к н у т ь с я  
б ы в ш и х  с л у ш а те л е й  и о ф и ц е 
р о в  ф р о н т о в ы х  к у р с о в  м л ад 
ш и х  л е й т е н а н т о в  3 -го  Б ел о
р у с с к о г о  ф р о н т а  и п р и с л а ть  
свои  в о с п о м и н а н и я . А д р е с : 
654026, Н о в о к у з н е ц к , ул . М и 
ч у р и н а , 4, с т р о и т е л ь н ы й  т е х 
н и к у м , г р у п п а  « П о и с к» .

ПОДЗЕМНЫЙ ТОЛПОЙ 
ИА Б А Й К А Л Е

ИРКУТСК. 7 февраля, 
(Корр. ТАСС). Сегодня в 
00 часов 35 минут местного 
времени Иркутская сейсми
ческая станция, зарегистри
ровала подземный толчок 
силою до 4 баллов. Эпи
центр землетрясения нахо
дится в 85 километрах 
юго-восточнее Иркутска. 
Сила землетрясения в нем 
достигала 5 баллов. Наибо
лее ощутимым толчок был 
на южном побережье Бай
кала и в, дельте реки Се
ленги.

Разрушений и жертв нет.

С У Б Б О ТА , 9 ф евраля
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
10.00. «Время».. 11,00. «Вы

ставка Бу рати но». 11.30. «Для 
вас, родители». .12.00. «Движе
ние без опасности». 12.30. «По 
музеям и выставочным за
лам». 13.00. «Это вы можете». 
Конкурс молодых изобретате
лей. 13.50. Народный артист 
СССР А. Борисов читает тээс- 
гказы А. ГГ. Чехова. 14.20. 
Тираж « Спортлото». 1 4 35.
«Советы и жизнь». 15.05. 
«Наш адпес, -— Советский Со
юз». 15.50. Мультфильм. 16.00. 
«Сегодня в мире». 16.15. 
«Фильм — детям». «Алеша 
Птицын вырабатывает харак
тер». 17.30. «Встречи по ва
шей просьбе». Отвечаем на 
вопросы коломйнеких тспло- 
возостроителой. Ведет переда
чу политический обозреватель 
В. IT. Бекетов. 18.30. Концерт 
Государственного заслужен
ного академического народно
го хора УССР им. Е. Веревки.
19.15. «В мире животных».
20.15. Беседа на международ
ные темы политического обо
зревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова., 21.00, «Господа 
Глембаи». Премьера фильма- 
спектакля Государственного 
академического театра . им, 
Евг. Вахтангова. 22.30. «Вре
мя». 23.05. Продолжение Филь
ма- спектакля «Господа Глем
баи». 23.55. Программа доку
ментальных телефильмов 'о 
спорте. 00.35. Новости.

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

16.00. Студия ^Юность». 
«Наши кандидаты». «Рассказ 
о кандидате в депутаты об
ластного Совета народных де
путатов директоре .школы 
№ 24 А. С. Ятченко. . 16.25. 
«Литературные встречи». «О 
времени и о себе». «Расска
зывает Даниил Гранин». Теле
визионный фильм. 17,15; 
«Фильм — детям». «Василиса 
Прекрасная». 18.25. Цв «Завт
ра — День Аэрофлота». Б 
передаче принимает участие 
командир Томского авиапред
приятия . Г. А. Обдалов. ' .

радий
С /Б Б О Т А , 9 ф еврал я

'•36. Обзоп последних и 
стий. 9.15. По страницам г; 
«Красное знамя» и «Шоте 
ленинец». 9.30. «Почто 
ящик радио». 9.45. Из i 

«Биографии ~ молодь 
14.10. «Неделя области. Сс 
тия. факты». 14.30. «Челе 
и право». Ведущий — ггрос 
сор ТГУ А. Л. Ременсон.

Зам. редакторя
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(на втором этаже, есть лод
жия) в г. Ургенче УзССР 
на равноценную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Кулагина, 25, кв. 63, к Али
мовым.

Администрация и проф
союзная организация про
изводственного управления 
сельского хозяйства Том
ского облисполкома глубо
ко соболезнуют М. Ф. no- 
лиц и некой по поводу смер
ти ее матери

ПЕ Р КО В О И
И р и н ы  В а с и л ь е в н ы .

Коллектив кафе д р ы
марксизма-ленинизма Том
ского высшего военного 
командного училища связи 
выражает соболезнование 
старшему преподавателю 
Л. I Чернявскому по пово
ду смерти его матери

Ч Е Р Н Я В С КО Й
Е л и за в е ты  К у з ь м и н и ч н ы .

Ш И ai l I T T зпт > А д рес  р е д а к ц и и ; 634050. Т о м с к , ГСП, п р . Ф р у н з е , 103. Т елеф оны : п р и е м н о й  р е д а кто р а  
отд ел а  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 3 40-51, отдела п р о п а га н д ы  — 3-40-24. 3-40-85.

3-44-35, за м е с ти те л е й  р е д а кт о р а  —  3JJ6-52, 3 -31 -25 , о тв . с е к р е т а р я  —  3-32-34, с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20 3-44-48
— . отд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 3-46-76, 3-40-58. отдела  к е ф т е ге о л о ги и  к  с т р о и т е л ь с т в а  — 3-41-83, 3 -41-53, о тд ел а  с е л ь с к о го  

3^43-75. 3-43-60, о т д е л а ^ н а у ки  и  у ч е б н ы х  за в е д е н и й  — 3-43-63, отд ел а  и н ф о р м а ц и и  —  3-43-32, 3-31-22, отдела  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а - 3 - 4 1 - 6 5 ,  3-06-31, о тд ел а  п и с е м  — 3-31-81, 3 -06-87. 3 -06-31, '  В3
3-42-07, о тд ел а  о б ъ я в л е н и й  —  3-06-62 ,^ д е ж у р н о г о  — 3-41-SS, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и  — 3-40-91 , п р и е м н о й  и з д а т е л ь с т в а  — 3-15-25, б у х г а л т е р и и — 3-10-17 . '  Щ Т И Ио б щ е с т в е н н о й  п р и е м н о й
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